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A Câmara de Vereadores de Montes Claros aprovou na quinta-feira, em sessão extraordinária o projeto de lei n°42/2021, que 
autoriza repasse de recursos financeiros às instituições de educação de ensino infantil e especial que autoriza repasse de R$ 
4.978.147,42 para as escolas conveniadas. 

D
IVULGAÇÃO

Freitas defende 
implementação de 
banco de dados nacional 
de criminosos

‘Fé e Alegria’ conta com 
apoio de contribuintes 
para destinação do IR

Governo Federal 
reconhece situação de 
emergência pela seca 
em Minas Gerais

Vereadores aprovam repasses para 
escolas conveniadas de Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Carlos Viana destaca a inclusão de 
municípios de Minas Gerais na Sudene

A Secretaria Nacional de Proteção e Defesa 
Civil reconheceu a Situação de Emergência em 
127 municípios da área mineira da Sudene, afe-
tados pela seca, conforme a Portaria nº 1.033, 
de 27 de maio de 2021, assinado pela secreta-
ria adjunta Karina da Silva Lopes. No dia 19 de 
maio o governador Romeu Zema tinha publica-
do o Decreto com o reconhecimento estadual

Os usuários da BR-135 pagarão mais caro 
pelo pedágio, a partir de terça-feira (1º) e com 
isso, o valor básico sairá de R$ 7,50 para R$ 
8,00. O reajuste deveria entrar em vigor no 
dia 1º de maio, mas a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra), órgão 
responsável pela fiscalização do contrato ne-
gociou com a concessionária em postergar por 
mais 30 dias o reajuste tarifário anual. 

POLÍTICA 4

Pedágio da BR-135 será 
reajustado na 
terça-feira

MMFDH destaca ação 
da Amams em prol dos 
quilombolas

Moc aumenta casos de 
Covid e hospitais 
suspendem atendimento
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,23

Cotação eUrO - real

R$ 6,37

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 16º

Os vereadores durante a 
reunião 

Minas Gerais teve nesta quinta-feira (27) uma enorme 
conquista. Foi aprovado o Projeto de Lei, relatado pelo se-
nador Carlos Viana (PSD-MG), que inclui 81 municípios de 
Minas Gerais, a maioria da região do Vale do Rio Doce, na 
área de atuação da Superintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste (Sudene
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Inicialmente devemos aqui esclare-
cer o que são os direitos e obrigações 
sobre o imóvel. Trata-se daqueles ine-
rentes ao imóvel, como usar, possuir, 
usufruir e alienar. Ou seja, se compro 
somente os direitos e obrigações do 
imóvel possuo essas garantias.

Obtenho os direitos e obrigações 
sobre o imóvel por meio de um Ins-
trumento Particular de Compromisso 
de Compra e Venda ou quando, ao 
adquirir um imóvel, eu alieno a pro-
priedade em garantia ao banco finan-
ciador para a compra deste imóvel, a 
chamada alienação fiduciária.

Quem detém os direitos e obriga-
ções sobre o imóvel não estará quali-
ficado na matrícula do imóvel como 

proprietário, e sim como o detentor 
dos direitos e obrigações sobre este 
imóvel.

Ocorre muitas vezes de esses direi-
tos e obrigações não serem registrados 
na matrícula do imóvel pelo detentor. 
Isso implica que, provavelmente, o 
novo comprador deste imóvel não 
consiga registrar o seu título.

Cabe ressaltar que, no sistema 
registral brasileiro, existe o princípio 
da continuidade dos registros, e isso 
significa que não pode haver saltos en-
tre os registros da transmissão deste 
imóvel.

Pode ocorrer que no Edital de Lei-
lão no qual discrimina o imóvel este 
pode estar caracterizado como casa, 

apartamento, unidade condominial. 
No entanto, ao se observar a matrícula 
do imóvel, descobre-se que o que está 
sendo levado à leilão são os direitos e 
obrigações sobre este imóvel, e não 
sua propriedade.

Se houve o registro desses direitos 
pelo antigo detentor, o novo adqui-
rente conseguirá realizar o registro 
dos seus direitos. No entanto, se este 
não o fez, dificilmente o oficial carto-
rário realizará este novo registro, em 
respeito ao princípio da continuidade 
registral da propriedade.

Mas para o investidor que adquiriu 
estes direitos e mesmo que registrado, 
pode haver uma desvalorização do 
imóvel no momento da venda. Isto 

ocorre nos casos de venda realizada 
por meio de financiamento bancário, 
pois o banco recusará este financia-
mento, considerando que o agente 
financeiro somente aceita como ga-
rantia a propriedade e não os direitos 
e obrigações sobre este imóvel.

Por outro lado, a aquisição dos di-
reitos e obrigações do imóvel possui 
uma menor procura e, para um inves-
timento a longo prazo, é uma ótima 
oportunidade.

Assim, com a assessoria de um 
advogado especializado, tanto a aqui-
sição dos direitos e obrigações sobre 
o imóvel, como a propriedade são óti-
mos investimentos para quem deseja 
adquirir seu imóvel no leilão.

A par da vacinação, o governo 
deveria retomar os investimentos 
públicos em infraestrutura, para criar 
empregos, até que o crescimento da 
economia passe a cumprir este papel. 
A elevada dívida pública não deve 
ser um impedimento absoluto para 
bloquear os investimentos públicos, 
primeiro porque estamos falando de 
gastos anuais da ordem de 1,0 a 1,5% 
do PIB, face a uma dívida de quase 
90% do PIB e, segundo e mais impor-
tante, porque como diz o FMI muito 
mais importante do que o valor do 
gasto público é sua qualidade.

A imunização da população e a 
retomada dos gastos públicos, ainda 
que nos termos modestos propostos, 
são os únicos motores disponíveis 
para podermos voltar a crescer no 
curto prazo, inclusive em termos de 
renda per capita, algo que não ocor-
re desde meados da década passada. 
Entretanto, manter o crescimento, a 
médio e longo prazo, a taxas iguais 
ou superiores ao crescimento mun-
dial, condição necessária para reduzir 
nosso distanciamento em relação aos 

países desenvolvidos e em desenvolvi-
mento, exige outras medidas.

Nossa estratégia de desenvolvi-
mento precisa incluir a forte redução 
das ineficiências sistémicas para asse-
gurar um ambiente macroeconômico 
favorável ao investimento produtivo, 
com câmbio competitivo, inflação bai-
xa e sob controle, financiamentos de 
longo prazo, e juros reais de mercado 
inferiores à taxa de retorno da produ-
ção de bens e serviços. Um ambiente 
de negócios amigável é outra pré-con-
dição necessária, o que exige um siste-
ma tributário bem mais simples e me-
nos distorcido, marcos regulatórios 
adequados, segurança jurídica e forte 
redução das obrigações acessórias.

Tal ambiente implica, ainda, na 
disponibilidade de energia a custos 
adequados, no estabelecimento de 
uma robusta rede de comunicações 
de alta velocidade que interligue o 
país e seja acessível à grande maio-
ria da população brasileira, e em 
avanços substanciais e contínuos em 
nossa logística. Isto irá eliminar dos 
custos de produção de bens e servi-

ços nacionais o peso do custo Brasil 
que, atualmente, reduz fortemente a 
competitividade brasileira e deixa em 
desvantagem nossos produtos, tanto 
nas exportações quanto no mercado 
interno.

Políticas públicas de desenvolvi-
mento devem permitir que o setor 
produtivo  retome os investimentos 
tanto em máquinas e equipamentos 
quanto em tecnologia, essenciais para 
garantir ganhos de produtividade. A 
reconstrução da competitividade em-
presarial, o fortalecimento das cadeias 
produtivas e a reversão do processo 
de desindustrialização deverão contar 
com políticas para suportar os esfor-
ços empresariais com os programas 
de digitalização, com o sensoriamen-
to inteligente e a administração dos 
big data resultantes, via I.A. e platafor-
mas de integração.

Estas políticas públicas devem pre-
ver, ainda, forte apoio à P&D, e ino-
vação do setor privado, com recursos 
parcialmente a fundo perdido, com a 
colocação de encomendas tecnológi-
cas do setor público junto às empre-

sas e com o uso intensivo do poder de 
compra do Estado para direcionar o 
desenvolvimento para as tecnologias 
emergentes e de retorno longo ou 
duvidoso, bem como o aumento dos 
recursos públicos destinados à ciência 
e à pesquisa básica e aplicada, prin-
cipalmente nas áreas de saúde, bio-
tecnologia, energia renovável, novos 
matérias, baterias de alta eficiência, 
microeletrônica....

Finalmente, a educação de qua-
lidade em todos os níveis e, princi-
palmente, a formação de uma massa 
crítica de recursos humanos, bem 
qualificados, nas novas áreas do co-
nhecimento é essencial para suportar 
este esforço nacional de desenvolvi-
mento, capaz de garantir um mínimo 
de segurança industrial ao país o que, 
junto com a segurança alimentar, 
energética e militar garantem a nossa 
soberania permitindo que o cresci-
mento sustentado, se dê na direção 
da melhoria da qualidade de vida da 
população brasileira e com a demo-
cratização das condições de acesso às 
oportunidades para todos.

2 OpiniãO
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O que quer dizer com “Quebra de patente das 
VACINAS”? (parte 1)

Como ser um empresário eficiente VALDEZ MONTERAZO
ASSOCIADO SêNIOR NA SOCIEDADE BRASILEIRA DE 

COACHING, ESPECIALIZADO EM NEGóCIOS, LIDERANçA E 
PSICOLOGIA POSITIVA

WAGNER JOSÉ DA SILVA
ADVOGADO DE MARCAS E PATENTES

Popularmente divulgada pela im-
prensa a famosa quebra de patentes, 
se trata de uma licença compulsória 
que consiste em um modelo jurí-
dico previsto pelo tratado TRIPs da 
Organização Mundial do Comércio 
(OMC). Basicamente, ela significa 
que, diante de alguns critérios polí-
ticos, jurídicos e econômicos, o País 
pode compulsoriamente, afastar do 
detentor da patente, o direito de pro-
duzir e comercializar com exclusivida-
de um determinado produto, no caso 
atual, as vacinas contra a COVID-19. 
Esse recurso tem como objetivo im-
pedir eventuais abusos cometidos 

pelo detentor da patente, de forma a 
evitar o mau uso dos direitos oriun-
dos da patente.

No Brasil, a Licença Compulsória 
está prevista nos Art. 68 a 74 da LPI nº 
9.279/96 e, historicamente tal institu-
to foi utilizado em três momentos dis-
tintos: Em 2001, quando o então Mi-
nistro da Saúde José Serra ameaçou 
quebrar a patente do medicamento 
Nelfinavir do Laboratório Roche, para 
tratamento do HIV; Em 2003, Hum-
berto Costa (PT) usou a mesma es-
tratégia com o medicamento Kaletra 
(Abbott), em ambos os casos a quebra 
das patentes não chegou a ocorrer 

porque os laboratórios, aceitaram 
negociar com o governo brasileiro e 
reduziram substancialmente o valor 
dos medicamentos, e as patentes fo-
ram preservadas. Em 2006 Ocorreu 
a primeira licença compulsória efeti-
vamente decretada pelo presidente 
LULA e foi chamada de quebra da pa-
tente da Merck, com o medicamento 
Efavirenz.  Esse decreto foi motivado 
com a justificativa de interesse públi-
co e no abuso de poder econômico. A 
Merck vendia o medicamento para o 
Brasil a U$ 1,60 e para outros países 
à U$ 0,60, com isso foi possível ao 
Laboratório Franguinhos da Fiocruz, 

fabricar mais de 130 milhões de uni-
dades do medicamento desde 2007, 
assegurando assim, o fornecimento 
do retroviral ao sistema de saúde 
pública, beneficiando milhares de pa-
cientes desde então.

Especificamente nos casos das va-
cinas contra a COVID-19, a produção 
em larga escala, ampliaria o alcance 
dos imunizantes aos países menos 
desenvolvidos, e reduziria os preços 
das vacinas. Uma vez que mais labo-
ratórios poderiam fabricá-las e ofere-
cem ao governo e à iniciativa privada 
a um preço menor que os praticados 
atualmente.

Posso arrematar direitos e obrigações 
sobre o imóvel?

Voltar a crescer (Parte 2)

PAULO MARIANO
ADVOGADO ESPECIALIZADO EM LEILãO 

JUDICIAL DE IMóVEIS

JOãO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESáRIO E PRESIDENTE DO CONSELHO DE 

ADMINISTRAçãO DA ABIMAQ

Empresas no mundo todo vem 
passando por uma revolução tec-
nológica disruptiva. Mas será que o 
comportamento das pessoas vem 
acompanhando essa evolução?

Como você pode imaginar, mui-
tas vezes não.

A sensação é que quanto maior o 
poder de informação, em geral, me-
nor é a capacidade de lidar com ela. 
Ao invés de usar a tecnologia ao nos-
so favor, pessoas ao redor do mun-
do tem sua produtividade e atenção 
raptada pela mesma tecnologia que 
deveria ajudar sua vida pessoal e em-
presarial.

Experimente checar quanto tem-
po por dia você passa em mídias so-
ciais, você irá se surpreender.

Acontece que muito dos proble-
mas comportamentais relacionados 
à improdutividade, hoje acentuados 
pelo uso indevido da tecnologia, não 
são novos.

Na verdade, eles agora apenas se 
repetem de maneira mais intensa. 
Pessoas, em geral, estão cada vez 
mais ansiosas, estressadas, preocupa-
das e improdutivas.

Você conhece alguém que se en-
caixe nessa situação? Às vezes até, 
intimamente?

Acontece que o tema de eficiên-
cia, produtividade e performance 
pessoal não é novo, já vem sido es-
tudado e aplicado há muito tempo.

Os princípios já conhecidos há 
décadas para combater a improdu-
tividade pessoal ainda são extrema-
mente atuais, e na verdade, o único 
remédio.

Um dos grandes pensadores so-
bre o assunto foi Petter Drucker, um 
dos mais respeitados gurus de gestão 
no mundo.

Suas ideias, mesmo escritas déca-
das atrás, em um cenário onde não 
existia a tecnologia como concebe-
mos hoje, se encaixam perfeitamente 
bem à nossa realidade.

Ele comenta 3 princípios, que se 
bem aplicados, podem multiplicar a 
performance de executivos, empre-
sários e profissionais em geral. Eles 
são:

1.Gerencie o seu tempo
O tempo é a nossa única e verda-

deira moeda de troca, nosso recurso 

mais valioso.  Acontece que hoje mui-
tos simplesmente distribuem, sem 
nenhuma contrapartida, seu maior 
bem.

2. Foque em resultados claros
Estar ocupado é muito diferente 

de ser produtivo. Ser produtivo está 
relacionado com o resultado específi-
co de cada atividade que fazemos no 
dia a dia.

3. Estabeleça as prioridades 
corretas

Estabelecer as prioridades signifi-
ca garantir que cada ação profissional 
no dia a dia esteja de acordo com 
suas metas profissionais, ou seja, que 
seu tempo e energia não seja desper-
diçado.

Embora fáceis de entender, os 
princípios são desafiadores de colo-
car em prática e dominar.

Nesse sentido, questione-se:
Você tem objetivos e prioridades 

definidas?
Tem por hábito medir o resultado 

é impacto se suas ações?
Consegue ter tempo para ativida-

des pessoas e qualidade e vida?
Uma fração minúscula da popu-

lação consegue responder sim para 
essas perguntas, se esse não foi o seu 
caso, comemore.

Sim, comemore, pois pior do 
que ter um problema, é não saber 
que se tem um. Uma vez que temos 
a consciência de algo que pode ser 
melhorado, podemos sempre to-
mar a decisão de aprender e crescer 
como profissionais, e principalmen-
te, como seres humanos.

A tecnologia pode ter mudado, 
mas o comportamento humano con-
tinua o mesmo e depende de cada 
um promover a própria evolução 
pessoal e a performance profissional.

Torço para que você se inspire 
com o tema e, a partir de hoje, passe 
a gerir seu tempo com qualidade, a 
focar em resultados claros e a ter as 
prioridades corretas na sua vida pes-
soal e profissional.

Ao fazer isso, você não somente 
será capaz de ter uma trajetória livre 
de preocupações desnecessárias, 
como também, passará a viver de 
maneira mais livre, próspera e bem 
sucedida.

Arlen SAntiAgo reAlizA 
entregAS pArA melhoriA 

dA SegurAnçA no nm

Ao lado do delegado regional Herivelton Ruas e do chefe de depar-
tamento, Delegado Jurandir César; ambos da polícia civil, receberam 
a entrega da mobília e dos novos equipamentos de informática para a 
delegacia de Salinas, que otimizará os trabalhos de investigação. As dele-
gacias de Montalvânia, São Francisco e Montes Claros já haviam sido be-
neficiadas com estes equipamentos. Por meio de emenda parlamentar, 
do deputado, Arlen Santiago (PTB) foi viabilizada a reforma dos prédios 
das delegacias de Polícia Civil dos municípios de Coração de Jesus, Ja-
nuária e Taiobeiras. Além disso, realizamos a reforma do posto médico 
legal de Montes Claros. O próximo passo agora será a retirada de uma 
viatura com cofre para a polícia civil de Grão Mogol, que também foi 
destinada com recursos de emendas. Nós usamos cookies e outras tec-
nologias semelhantes para melhorar a sua experiência em nossos servi-
ços, personalizar publicidade e recomendar conteúdo de seu interesse. 
Ao utilizar nossos serviços, você concorda com tal monitoramento. In-
formamos ainda que atualizamos nossa Política de Privacidade.

GovErno dE Minas anuncia Escala dE 
paGaMEnto dE junho

O Governo de Minas anunciou que o pagamento da primeira parce-
la do salário dos servidores, no valor de RS 2.000, será realizada no dia 
8/6 e a segunda parcela será quitada dia 21/6. O governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema, anunciou que nesta mesma data da primeira par-
cela, será quitado também o salário dos servidores das áreas de Saúde e 
Segurança, que irão receber o pagamento integral. O governador ressal-
ta que mesmo com o atual cenário de crise financeira do estado, que se 
agravou com a pandemia da Covid-19, a gestão dele está se esforçando 
para colocar as contas em dia e regularizar as datas de pagamento dos 
salários dos servidores estaduais.

a chapa Está EsquEntando

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, PP-AL, disse 
que os mais de 100 pedidos de impeachment protocolados contra o 
presidente Jair Bolsonaro na Casa estão sendo analisados. “Vamos nos 
posicionar muito em breve sobre grande parte deles”, afirmou. Segun-
do ele, apesar do momento de dor causado pela pandemia da Covid-19, 
“temos a obrigação de trabalhar uma estrutura para a viabilidade no 
Brasil apto a se recompor rapidamente no cenário econômico”. Lira 
reforça que o impeachment contra o presidente deve ser com “muita 
responsabilidade” e afirma que não é o presidente da Câmara que estru-
tura o impeachment, mas a conjuntura política e nacional de um país.

atitudE dE Ministro do stF causa 
EstranhEza

O ministro do STF, Alexandre de Moraes foi o sexto a votar no jul-
gamento virtual que analisa a validade da delação premiada do ex-go-
vernador do RJ, Sérgio Cabral. O ministro votou por tornar sem efeito 
a decisão homologatória de colaboração premiada, porém por funda-
mentos diversos do relator e sem a fixação de tese erga omnes e vincu-
lante que subtraia da Polícia Judiciária, em tese, a possibilidade de cele-
brar acordos de colaborações premiadas. No mérito, acolheu o pedido 
da PGR e invalidou o acordo firmado entre Cabral e a PF. Considerando 
que o ministro Lewandowski no mérito, acompanhou a divergência, 
ou seja, pela não homologação do acordo da PF com Cabral, pode-se 
dizer que a decisão ficará nas mãos da ministra Carmen, uma vez que o 
quórum nesta votação é de nove ministros. O julgamento do acordo de 
colaboração premiada entre Sérgio Cabral e a PF que corre no Supremo 
traz à tona um debate maior: qual o papel do Ministério Público nos 
acordos de colaboração firmados pela PF – vinculante ou meramente 
opinativo?

a dEFEsa dE pazuEllo

O Exército está aguardando para hoje a defesa do general Eduar-
do Pazuello presidente Jair Bolsonaro, no Rio de Janeiro. Amigos do 
general, que até pouco tempo estava à frente do Ministério da Saúde, 
afirmam que ele vem trabalhando nos dois últimos dias na peça em 
que pontuará suas justificativas para estar no ato. O Exército abriu um 
procedimento administrativo contra o general por ter desrespeitado o 
regulamento da Força, ao participar de uma manifestação política co-
letiva.

aliado iMprovávEl

O voto impresso, que virou uma bandeira do presidente Jair Bolso-
naro, pode ter uma adesão de parlamentares, até então um aliado im-
provável. Isso porque alguns partidos da oposição discutem há algum 
tempo sobre a possibilidade de auditar os votos como é o caso do PDT, 
PSB e até no PCdoB, aliado tradicional do PT. O líder do PSD, Danilo 
Cabral disse que a diferença é que “enquanto Bolsonaro quer usar o 
voto impresso para ferir a legitimidade do sistema, nós defendemos a 
pauta para reafirmar a lisura do processo eleitoral. Para o Bolsonaro, se 
não houver voto impresso, a eleição estará ferida de morte. Para nós, 
não”.

DIVULGAÇÃO
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Leãozinho busca benefícios para a feira 
de automóveis e Paróquia Nª Senhora 
de Fátima

3pOlítica

Vereador enaltece empenho 
de deputados Gil Pereira e 
Marcelo Freitas 

Governo emite alerta de emergência 
hídrica em cinco estados

Estiveram reunidos, na tarde 
dessa sexta-feira (28/05), o verea-
dor Leãozinho (Patriota), o ex-ve-
reador Leão, o Deputado Federal 
Delegado Marcelo Freitas (PSL), o 
diretor da feira de veículos, Már-
cio, e ainda o Padre Pedro Hen-
rique Nunes, pároco da Paróquia 
Nossa Senhora de Fátima e o seu 
conselho administrativo. 

O objetivo da reunião foi soli-
citar ao Deputado Federal Delega-
do Marcelo Freitas algumas tendas 
e barracas de feira, as quais irão 
atender à Paróquia situada no 
bairro Delfino Magalhães e, ainda, 
a Feira de Veículos, a qual acon-
tece no Ginásio Poliesportivo Tan-
credo Neves, todos os domingos. 

Tanto a feira, quanto a Paró-

Senado aprova novo prazo para registro de 
propriedades em fronteiras

poliamor ou safadeza?

Ah, não, seu menino... Todo 
dia vem alguém e inventa uma 
coisa para justificar a safadeza... 
Agora a palavra da moda é Polia-
mor e sabe o que isso? É quando 
uma pessoa vive com outra aman-
do e de repente entra uma terceira 
pessoa e fica com as duas e tudo 
fica certo e aí dizem que isso é uma 
forma indiscriminada de amar e 
quem condena isso são os precon-
ceituosos... Uma conversa! Isso no 
popular é pura safadeza e estão 
querendo quebrar os laços familia-
res de verdade... Pois uma família 
que tem pai e mãe e filhos a coisa 
não anda bem... Agora tu imaginas 
ter um trio? Isso é safadeza sim... E 
tu que pensa igual é um pervertido 
doido sim.

 
ah, tá vendo... só 1/3 dos gays 

são se declaram...

Ah, agora sim eu te peguei! 
Mas quem diria, hein... O armá-
rio continua cheio e muita gente 
não quer sair de jeito maneira 
nenhuma e quando dizem que os 
meninos excessivamente alegres 
e as menininhas dos pézinhos 
ligeiramente grandinhos são de 
fato uma minoria mínima... Ué 
e é? Pois o Ibope andou fazendo 
uma pesquisa onde mostrou que 
1/3 dos meninos excessivamente 
alegres são tão tímidos e que tem 
vergonha de assumir publicamen-
te... Agora eu entendi porque tu és 
tão misterioso(a)... Mas não dizem 
que eles têm o dia do orgulho gay? 
Ué, então não precisa ter vergonha 
e quem anda barulhando é uma 
minoria pequenininha... Tá certo?

ué, porque o Mst não invade o 
sítio de atibaia?

Pensa bem comigo... O famige-
rado e ilegal Movimento dos Sem 
Terra que na verdade são terroris-
tas de menor potencial de crimes 
não invadem todas as proprieda-
des que são produtivas e destroem 
tudo e dizem que só querem um 
tiquinho de terra? Pois muito que 
bem... O Sítio de Atibaia que o 
Sapinho Embusteiro Manguaceiro 
Pastel Barbudo disse que só usa, 
mas não é dele e até agora não apa-
receu dono... Por que então o MST 
não se apossa e assenta pelo me-
nos uma 10 famílias lá... A Nação 
PTlândia vai aplaudir... Afinal de 
contas, eles apoiam esse movimen-
to ilegal e a terra lá é boa... Tem 
piscina... Terra boa para plantar e 
está completamente abandonada... 
Toma...

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem, minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento estamos deixando de lado 
todo tipo de coisa séria e vamos 
aprumar somente no nosso bestei-
rol de cada dia... E para isso vamos 
poder também oxigenar o nos-
so glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... 
Dois rapazinhos excessivamente 
alegres e com bombachas e tudo 
estavam proseando e um disse que 
faria uma pergunta... Se ele errasse 
teria que fazer amor com ele e ele 
seria a mininoca... O que o que é... 
Bicho peludo... Tem quatro pa-
tas... Só vive em cima do telhado... 
Gosta de ratos e faz miau? O outro 
rapidamente sapecou... Já sei bobi-
nha... É um Jacaré... Ah, acertou... 
Outro dia um machão chegou 
num bar de meninos excessiva-
mente alegre e sapecou... Coloque 
comida... Estou morto de fome e 
posso comer um boi... Logo um 
safadinho gritou... Muuu... Eca, 
doidinha.

 
Bebem água com defunto

Eca... Mil vezes eca... Hummm 
que nojo... Mas isso aconteceu de 
verdade e vou te contar tudinho... 

Em nossa Minas Gerais tem uma ci-
dade que se chama Aimorés... Pois 
muito que bem... Um dia um meni-
no que estava no xilindró resolveu 
fugir... Aí ele caiu numa caixa d´agua 
da distribuidora de água e foi para 
a cidade dos pés juntos... E ficou lá 
mortinho da Silva Xavier por cinco 
dias... O povo continuou tomando 
aquela água e sempre reclamando... 
Foi aí que a polícia descobriu o corpo 
do hominho inchado e fedidinho que 
só... Os moradores entraram na justi-
ça e a empresa indenizou cada mora-
dor com 600 merrequinha... Credo e 
paga? Eca!

 
ué... E existe estrada de palmito?

Ará que coisinha mais legal, seu 
menino... Eu quando era criança ou-
via a estorinha de Joãozinho e Maria 
que tinha uma house feita de choco-
late... Mas nunquinha da vida tinha 
ouvido falar em estrada de palmito... 
Pois um dia desses na reunião... Os 
nobres edis estavam falando que o 
galã da Câmara tinha feito uma es-
trada de palmito e tinha pago do seu 
próprio e tão somente seu... Mas ele 
logo tratou de dizer que isso é inven-
ção da oposição... E que ele tinha que 
desmentir... Senão o povo ia pedir ele 
estrada de azeitona e outras cositas 
mais... Ele trabalha e faz chover... Mas 
isso é outra historia viu... Então a his-
torinha de João e Maria é verdadeira... 
Eita...

 
Mãe doidona

Espia só... Tem gente que tem 
cada espécie de senso de humor que 
é a maior doidera do mundo... Uma 
mãe estava na rua e ao chegar encon-
trou o filho de apenas dois anos fazen-
do peraltice... E o que ela fez? Pegou 
um pouco de álcool e sapecou no 
menininho e depois colocou fogo... E 
aí se não fossem os vizinhos que ou-
viram os gritos do menino... Ele teria 
partido para a cidade dos pés juntos 
rapidinho... Mas o pior veio depois 
quando a policia chegou ao local... Ela 
disse que amava muito o seu filho e 
que só fez aquilo para dar um peque-
no susto nele... Aí credo e se o susto 
fosse grande? Ela então fazia churras-
co no menininho... É tem mãe e tem 
mãe, né, mesmo?

 
o sapinho é mesmo pastel e 

nunca chegará à coxinha

Pois então minha gente mais que 
biita... Quando você vai a um porto 
os estivadores tem uma linguagem 
própria de palavrões e é normal... Os 
técnicos do esporte bretão também... 
Os flanelinhas falam palavrões... Mas 
se espera de nossas autoridades que 
eles usem uma linguagem sadia e não 
chula como o Sapinho Embusteiro 
Manguaceiro Barbudo e sua turma 
que usam linguagem de moleque... 
Sem a mínima classe e isso mostra 
que se eles estivessem estudando ou 
berço seria diferente... Ah eu já disse 
que o Sapinho nasceu pastel e jamais 
chegará a coxinha, pois coxinha para 
ele é gente que estudou e tem classe 
e merrequinha e isso sua turma não 
tem...

 
Montei no porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais que doce de batata doce... 
Eu nesse momento estou picando a 
mula... Deitando o cabelo... Caindo 
no capinado e capando o gato... Enfim 
eu vou mesmo é ir embora e pronto... 
E não adianta ficar tentando me loca-
lizar depois de ter feito besteira que 
não vai me achar e então acho bom 
saber comportar e só volto amanhã se 
Deus quiser... E, por favor, lembre-se: 
“vinde a mim todos que estais cansa-
dos, fracos e sobrecarregados que eu 
vos aliviarei”... Para pensar mesmo...

 
Fuso do dia – Disse algumas ve-

zes e repito: não vai dar em nada esta 
CPI da Pandemia, no Senado, que por 
incrível que possa parecer, vem tendo 
uma boa audiência na Globo News, 
de terça a quinta-feira e, também, nos 
canais e redes sociais. O bate-boca en-
tre os senadores oposicionistas está 
um verdadeiro espetáculo circense.

 
Xonado de hoje – Valmir Morais 

que continua cuidando com esmero a 
biita cidade de Patis... Parabéns, nobre 
guerreiro... Competência sobra... Fui!
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O Senado aprovou a ampliação 
do prazo para que donos de títu-
los de grandes propriedades de 
terras em faixa de fronteira pos-
sam reunir a documentação para 
o registro do bem nos cartórios de 
imóveis. O texto vai à sanção pre-
sidencial. Para as grandes proprie-
dades, com mais de 15 módulos 
fiscais, o projeto amplia de quatro 
para dez anos o prazo para que os 
proprietários requeiram a certifi-
cação do georreferenciamento e a 
atualização da inscrição do imóvel 
no Sistema Nacional de Cadastro 
Rural. Um “módulo fiscal” é uma 
unidade de medida que varia de 

acordo com o município.
A área de que trata o projeto 

se estende ao longo das fronteiras 
terrestres do Brasil, em uma faixa 
com 150 km de largura. Segundo 
a relatora do projeto, Kátia Abreu 
(PP-TO), existem mais de 54 mil 
pedidos de ratificação de títulos 
fundiários pendentes. “Trata-se 
de uma tentativa de regularizar 
a situação fundiária de proprie-
dades rurais situadas em faixa de 
fronteira ocupadas por pessoas 
que as receberam, de boa-fé, dos 
estados-membros e que, há mui-
tos anos, vêm enfrentando uma 
verdadeira via-crúcis”, disse Kátia 

Abreu. “Seria injusto tomar as ter-
ras daqueles que, com justo título, 
nela habitam e cultivam há anos, 
séculos, de acordo com a cadeia 
dominial, coisas de avô para filho, 
de filho para neto”.

Segundo a relatora, o projeto 
se faz necessário porque o proces-
so de ratificação é muito compli-
cado e demorado, demandando 
documentos como memorial des-
critivo georreferenciado do imó-
vel, certidão de cadeia dominial 
e laudo de vistoria. Kátia Abreu 
afirmou que alguns desses docu-
mentos requerem a contratação 
de profissionais e outros deman-

dam buscas em diversos cartórios 
e até ações judiciais.

Para a senadora, as faixas de 
fronteira devem ser ocupadas e 
desenvolvidas, pois ficam longe 
dos grandes centros econômicos. 
“É de interesse nacional ocupar 
e colonizar a faixa de fronteira, 
tanto pelo desenvolvimento eco-
nômico, já que os municípios de 
fronteira são, via de regra, afas-
tados dos grandes centros e ca-
rentes de atividades econômicas, 
como pelo caráter dissuasório, de 
demover outros países de inva-
dir nossas fronteiras terrestres”. 
(Agência Brasil)

valdEMar soarEs

A importância e a participação de 
representantes políticos para o de-
senvolvimento do Norte de Minas e, 
em especial, à cidade de Montes Cla-
ros, foram evidenciadas na reunião 
ordinária do Poder Legislativo, na 
última terça-feira. O vereador Soter 
Magno  (PSD) destacou a mobilização 
dos deputados Marcelo Freitas, da al-
çada federal; e Gil Pereira, da estadu-
al, em atender às causas populares da 
região. Na concepção do ambientalis-
ta, graças à soma de esforços dos dois 
deputados, a concretização dos pro-
gramas voltados à causa animal têm 
se sobressaído e virado realidade. 

“Em Montes Claros, depois de 
muita luta, temos conseguido sanear 
este delicado problema, verificado, 
mais precisamente, em cidades con-
sideradas de porte médio. Agora, 
para fechar com chave de ouro, rece-
bemos a informação do nobre depu-
tado Marcelo Freitas, que, através de 

O Sistema Nacional de Mete-
orologia (SNM) emitiu um alerta 
conjunto de emergência hídrica 
para a área da Bacia do Paraná, 
que abrange os estados de Mi-
nas Gerais, Goiás, Mato Grosso 
do Sul, São Paulo e Paraná. O 
documento prevê chuvas abaixo 
da média entre junho e setembro 
na região. É a primeira vez que 
o órgão emite um alerta desta 
natureza.   

O SNM é coordenado pelo 
Instituto Nacional de Meteoro-
logia (Inmet), Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais (Inpe) e 
Centro Gestor e Operacional do 
Sistema de Proteção da Amazô-

nia. O alerta também foi subscri-
to por todos os órgãos federais 
ligados à meteorologia, a Agên-
cia Nacional de Águas e Sanea-
mento Básico (ANA) e o Centro 
Nacional de Monitoramento e 
Alerta de Desastres Naturais (Ce-
maden).

Segundo o informe, a escas-
sez de chuva vem sendo verifi-
cada desde 2019. “A análise das 
chuvas entre outubro de 2019 
a abril de 2021 para a bacia do 
Rio Paraná (Figura 1) indica que, 
com exceção de alguns meses 
quando as precipitações ficaram 
acima da média climatológica 
(dezembro/2019, agosto/2020 e 

emenda parlamentar, de sua autoria, 
foram destinados recursos na ordem 
de R$500 mil, para a construção do 
Centro de Castração de Cachorros 
e Gatos da cidade, um sonho antigo 
nosso e que vem em excelente mo-
mento para beneficiar toda a popula-

ção”, destaca.
O parlamentar ressaltou ainda a 

iniciativa do deputado estadual Gil 
Pereira no incentivo à geração de 
energia solar que está tomando cor-
po com grandes projetos, tendo o 
seu ápice no Norte de Minas; e que 

vem sendo expandido para outras 
regiões. “É salutar, pois empreendi-
mento como este, através de sua Lei 
de energia solar fotovoltaica, vem 
gerando mais empregos diretos e 
indiretos e atraindo investidores”, 
pontuou.

quia necessitam das tendas devi-
do aos eventos que são realizados, 
e as mesmas irão atender ao gran-
de público daquelas regiões. 

“A Feira de veículos recebe mi-
lhares de participantes, todos os 
domingos, segundo averiguamos 
desde o retorno presencial das 

atividades no ginásio. Devido o 
horário do evento (manhã e início 
da tarde dos domingos), o forte 
sol de Montes Claros acaba inco-
modando os participantes da feira. 
Mesmo fato ocorre na Paróquia 
Nossa Senhora de Fátima – Delfino 
Magalhães. A Paróquia é o centro 
de diversas comunidades da região 
e, quando realiza os seus eventos, 
precisa das tendas para atender 
melhor ao seu público, que são 
pessoas dos bairros Delfino Maga-
lhães, Santo Antônio I, Santo Antô-
nio II, Alto da Boa Vista, Vila Sion 
I e II, e de diversas outras regiões 
da cidade de Montes Claros. Esta 
solicitação vai ser de grande ajuda 
para milhares de pessoas”, afirma 
o vereador Leãozinho. 

janeiro/2021), durante a maior 
parte do período houve predo-
mínio de déficit de precipita-

ção, principalmente a partir de 
fevereiro/2021”, diz o informe. 
(Agência Brasil)



Montes Claros, sábado e domingo 29 e 30.5.2021
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A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania da Câmara 
dos Deputados aprovou, nesta se-
mana, o Projeto de Lei 3705/19, 
que cria um banco de dados de cri-
minosos, a ser compartilhado por 
órgãos de segurança pública em 
todo o país.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) é defen-
sor da proposta e explica como 
funcionará esse banco de dados.

“O Cadastro Nacional de Per-
secução Penal (CNPP) manterá 
informações dos registros de ocor-
rências, dos inquéritos policiais, 
das denúncias oferecidas pelo 
Ministério Público, do processo 
penal instaurado, da condenação e 
da execução da pena, assim como 
do estabelecimento penitenciário 
em que o condenado cumprirá 
a sanção. A União deverá gerir a 

nova ferramenta”, afirma Marcelo 
Freitas.

Ainda segundo o parlamentar, 
a proposta estabelece que deverão 
estar presentes no registro: núme-
ro de protocolo, nome completo, 
documentos e informações pesso-
ais, identificação biométrica, foto-
grafia em norma frontal, impres-
sões digitais, perfil genético, dados 
do crime e do processo.

“Pelo projeto, o cadastro deve-
rá ser atualizado constantemente, 
conforme a fase em que se encon-
tra a persecução penal. Também 
terá de incorporar informações 
mantidas pelos bancos de dados 
dos órgãos de segurança pública 
estaduais e federais. O texto prevê 
que as informações sejam sigilosas, 
mas estabelece que instituições de 
ensino, hospitais e instituições reli-
giosas poderão acessar o banco de 

dados, no caso de crimes contra a 
dignidade sexual de crianças e ado-
lescentes, desde que haja sentença 
penal condenatória ou decretação 
de prisão cautelar”, pontua o de-
putado.

Freitas acrescenta que “a pro-
posta determina ainda que o po-
der público crie instrumentos para 
possibilitar o compartilhamento 
de informações dos cadastros do 
sistema prisional do país, de modo 
a instituir um banco de dados con-
sistente vinculado ao CNPP, com 
informações sobre os presos pro-
visórios, preventivos, condenados 
de forma definitiva e os beneficia-
dos pela progressão do regime da 
pena”.

A tramitação do projeto foi em 
caráter conclusivo e seguirá agora 
para o Senado Federal. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

O presidente da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), deputado Agostinho 
Patrus (PV ), decretou luto ofi-
cial de três dias, no âmbito do 
Parlamento mineiro, em razão 
das mais de 40 mil mortes pro-
vocadas pela Covid-19 em Minas 
Gerais. O decreto foi publicado 

no Diário do Legislativo de hoje 
(29).

Neste período, ficam proi-
bidas comemorações de qual-
quer natureza na Assembleia. As 
bandeiras de Minas Gerais e de 
Belo Horizonte estão hasteadas 
a meio-mastro no Hall das Ban-
deiras da ALMG, em memória e 

respeito às vítimas da doença.
“Quarenta mil mortes pela 

Covid-19 em Minas Gerais. Peço 
que hoje dediquemos nossos 
pensamentos às mães, pais, avós, 
irmãs e irmãos que partiram de 
forma tão trágica. Cada um era 
especial e amado. Para honrar 
tantas memórias, decretamos 

luto oficial na ALMG”, afirmou o 
presidente Agostinho Patrus.

O Boletim Epidemiológico 
divulgado nesta sexta-feira pela 
Secretaria de Estado de Saúde 
registra 40.026 mortes por Co-
vid-19 e 1.555.284 casos con-
firmados da doença. (Portal 
ALMG)

Vereadores aprovam repasses para escolas 
conveniadas de Montes Claros

Marcelo Freitas defende implementação de 
banco de dados nacional de criminosos

ALMG decreta luto pelas 40 mil 
mortes por Covid-19 em Minas

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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“Uma grande vitória", diz Viana, sobre 
inclusão de municípios na Sudene

Minas Gerais teve nesta quin-
ta-feira (27) uma enorme con-
quista. Foi aprovado o Projeto de 
Lei, relatado pelo senador Car-
los Viana (PSD-MG), que inclui 
81 municípios de Minas Gerais, 
a maioria da região do Vale do 
Rio Doce, na área de atuação da 
Superintendência do Desenvol-
vimento do Nordeste (Sudene).

“Estamos levando justiça a 
Minas Gerais. Estes municípios, 
de forma equivocada, ficaram 
de fora anos atrás quando foram 
definidos os municípios de MG 
que fariam parte da Sudene. É 
uma enorme conquista para o 
nosso Estado. Esses municípios 
terão oportunidade de se desen-
volver de forma mais sustentável 
e rápida, terão acesso a financia-
mentos especiais com jutos mais 
baixos, terão oportunidade de 
participar e de realizar projetos 
que gerarão renda e empregos 
na região. Estou muito feliz com 
esse avanço social e econômico 
que estes municípios terão a par-
tir de agora. É uma vitória polí-

tica para Minas, fruto de muito 
trabalho meu e dos meus com-
panheiros do Senado”, comemo-
rou o senador Carlos Viana.

O Projeto também incluiu 
três cidades do Espírito Santo. 
O senador Carlos Viana lembrou 
ainda que os municípios incluí-
dos têm renda semelhante aos 
das cidades do Nordeste do Bra-
sil que fazem parte da Sudene 
e competiam de forma desigual 
com municípios vizinhos.

“Estamos falando na oportu-
nidade de projetos para irriga-
ção, para energia solar e para 
agricultura. Estas cidades terão 
acesso a linhas de créditos espe-
ciais junto ao Banco do Nordes-
te e aos Fundos que abastecem a 
Superintendência”, disse Viana.

Os recursos da Sudene para o 
estado giram em torno de quase 
R$ 1,3 bilhão. Com a inclusão 
destes municípios, Minas Ge-
rais terá 249 cidades na área de 
atuação da autarquia. O projeto 
aprovado segue para sanção do 
presidente da República.

cidadEs incluídas coM a 
aprovação do projEto

Os municípios que serão 
acrescentados a área da Su-
dene são: Açucena, Água Boa, 
Aimorés, Alpercata, Alvarenga, 
Bonfinópolis de Minas, Braúnas, 
Cantagalo, Capitão Andrade, 
Carmésia, Central de Minas, Co-
luna, Conselheiro Pena, Coroaci, 
Cuparaque, Divino das Laranjei-
ras, Divinolândia de Minas, Dom 
Bosco, Dores de Guanhães, 
Engenheiro Caldas, Fernandes 
Tourinho, Frei Inocêncio, Frei 
Lagonegro, Galiléia, Goiabeira, 
Gonzaga, Governador Valada-
res, Guanhães, Imbé de Minas, 
Inhapim, Itabirinha, Itanhomi, 
Itueta, Jampruca, José Raydan, 
Mantena, Marilac, Materlândia, 
Mathias Lobato, Mendes Pimen-
tel, Mutum, Nacip Raydan, Na-
que, Natalândia, Nova Belém, 
Nova Módica, Paulistas, Peçanha, 
Periquito, Piedade de Caratinga, 
Resplendor, Sabinópolis, Santa 
Bárbara do Leste, Santa Efigênia 
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A Câmara de Vereadores de Mon-
tes Claros aprovou na quinta-feira, 
em sessão extraordinária o proje-
to de lei n°42/2021, que autoriza 
repasse de recursos financeiros às 
instituições de educação de ensi-
no infantil e especial que autoriza 
repasse de R$ 4.978.147,42 para 
as escolas conveniadas. A propos-
ta deu entrada durante a última 
reunião ordinária. As entidades 
atendidas são a Casa da Juventude 
com R$ 189.685,42; CCVEC com R$ 
323.810,81; Centro de Recuperação 
Renascer com R$ 599.487,10; Proje-
to Bethel com R$ 396.071,47; Pro-

jeto Nova Canãa com 319.963,75; 
Circulo dos Trabalhadores Cristãos 
com R$ 133.425,22; APAE com R$ 
1.140.336,70; Vovo Clarisse com R$ 
767.636,56 e; Capelo Gaivota com 
R$ 1.107.721,12.

Nos últimos anos o município 
vem promovendo a celebração de 
termos de convênio com institui-
ções beneficentes, sem fins lucrati-
vos, que apresentaram propostas de 
trabalho para atendimento de alu-
nos que estão fora do Sistema Mu-
nicipal de Ensino, Sistema Estadual 
de Ensino e/ou Rede Particular de 
Ensino na cidade. O projeto vai pos-
sibilitar a parceria entre a Secretaria 
Municipal de Educação e entidades 

como a Casa da Juventude São Luiz 
Gonzaga, o Centro Comunitário de 
Vivência Educacional Professor Luiz 
Flávio Pereira (CCVEC), Centro de 
Recuperação Renascer, Projeto Co-
munitário Betel, Projeto Comunitá-
rio Nova Canaã, Círculo de trabalha-
dores Cristãos de Montes Claros.

Os valores repassados são calcu-
lados pela Secretaria Municipal de 
Educação, que leva em consideração 
critérios objetivos como número de 
alunos atendidos e a modalidade 
de ensino oferecida. A proposta foi 
aprovada em caráter de urgência, 
uma vez que as instituições necessi-
tam do recurso para dar continuida-
de às suas atividades.

de Minas, Santa Maria do Sua-
çuí, Santa Rita de Minas, Santa 
Rita do Itueto, Santo Antônio do 
Itambé, São Domingos das Do-
res, São Félix de Minas, São Ge-
raldo da Piedade, São Geraldo do 

Baixio, São João do Manteninha, 
São João Evangelista, São José da 
Safira, São José do Divino, São 
José do Jacuri, São Pedro do Su-
açuí, São Sebastião do Anta, São 
Sebastião do Maranhão, Sardoá, 

Senhora do Porto, Serra Azul de 
Minas, Sobrália, Taparuba, Taru-
mirim, Tumiritinga, Ubaporanga, 
Uruana de Minas, Virginópolis e 
Virgolândia. (GIOVANNI RIBEIRO 
– Colaborador)
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MMFDH destaca ação da Amams em prol 
dos quilombolas

5RegiOnal
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Os usuários da BR-135 pagarão 
mais caro pelo pedágio, a partir de ter-
ça-feira (1º) e com isso, o valor básico 
sairá de R$ 7,50 para R$ 8,00. O rea-
juste deveria entrar em vigor no dia 1º 
de maio, mas a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra), 
órgão responsável pela fiscalização do 
contrato negociou com a concessio-
nária em postergar por mais 30 dias 
o reajuste tarifário anual, seguindo a 
solicitação anterior de adiamento, a 
Eco135, concessionária que adminis-
tra as rodovias do Centro/Norte de 

Minas Gerais, realizará no dia 1º de 
junho o reajuste da tarifa de pedágio, 
nas seis praças implantadas no trecho 
concessionado.

O reajuste segue as diretrizes do 
Contrato de Concessão Setop 004/18, 
firmado com o Estado de Minas Ge-
rais, sob a fiscalização da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Mobilida-
de-Seinfra, tendo seu o valor percen-
tual de reajuste baseado na variação 
do Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). Com isso, a tarifa bási-
ca do pedágio passa a ser de R$ 8,00 
para veículos de passeio, R$ 8,00 para 
veículos comerciais por eixo e R$ 4,00 

para motos.
O pedágio da BR-135 é considera-

do um dos mais altos do Brasil e tem 
gerado polêmica desde o dia 1º de 
abril de 2019, quando começou a ser 
cobrado. Os deputados do Norte de 
Minas chegaram a entrar com ação ju-
dicial para suspender o alto valor, mas 
o Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
indeferiu. Minas Gerais receberá apro-
ximadamente R$ 4,2 milhões pela con-
cessão e nisso inclui a construção do 
Anel Rodoviário Norte de Montes Cla-
ros. Nesta semana foi realizada a nego-
ciação do Estado com a Prefeitura de 
Montes Claros para discutir essa obra.

Os quilombolas do Norte de Minas, 
devidamente cadastrados na Fundação 
Palmares receberão 16,3 mil cestas 
básicas viabilizadas pelo Ministério da 
Mulher, da Família e dos Direitos Hu-
manos, a pedido da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams). Na tarde de quinta-feira foi 
realizada uma videoconferência com 
a participação da Amams, Secretaria 
Estadual de Desenvolvimento Social 
(Sedese), Fundação Palmares e Minis-
tério da Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos, quando ficou alinhado 
que o Governo Federal repassará as 
os alimentos ao Estado e a Amams fi-
cará responsável pela distribuição das 
cestas. Vanessa Patinelle agradeceu a 
Amams, nas pessoas do presidente 
José Nilson Bispo de Sá e das técnicas 
do Departamento de Políticas Sociais 
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Pedágio da BR-135 
será reajustado na 
terça-feira

por participar da entrega de cestas. 
Ela destacou que se no Brasil tivesse 
mais entidades municipalistas como a 
Amams, a situação seria melhor.

Participaram do evento o presiden-
te da Amams José Nilson Bispo de Sá, 
“Nilsinho”, prefeito de Padre Carvalho, 
Vanessa Patinelle, do Ministério da Mu-
lher, da Família e dos Direitos Huma-

nos, Edi Freitas de Paula chefe de Di-
visão da Coordenação de Articulação e 
Apoio às Comunidades Quilombolas, 
Murilo Botelho da Fundação Palmares, 
Henrique Antunes e Janice Borém da 
Secretaria de Desenvolvimento Social 
do Estado de Minas, além do Ministé-
rio da Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos e a Fundação Cultural 

Palmares formalizarão um acordo de 
cooperação para o atendimento às de-
mandas por cestas de alimentos para 
famílias quilombolas pertencentes a 
Grupos Populacionais Tradicionais 
Específicos (GPTE) em situação de 
insegurança alimentar, agravada pela 
pandemia do coronavírus (Covid-19).

O critério adotado para recebimen-
to destas cestas é vinculado à situação 
de vulnerabilidade alimentar e nutri-
cional apurado pelo Mapa de Insegu-
rança Alimentar e Nutricional - Mapa 
Isan com classificação muito alta, alta e 
média. Neste sentido, a cidade de Mon-
tes Claros será um dos pólos estabele-
cido, e sendo a Amams referência para 
esta distribuição, tendo em vista, que 
atua na articulação junto aos municí-
pios conhecendo os territórios onde 
apresenta a rota de distribuição, afim 

de que estas cestas sejam entregues às 
famílias com rapidez e agilidade, consi-
derando a situação de pandemia que 
contribuiu com o aumento de vulnera-
bilidade vivenciada por estas famílias.

O presidente da Amams afirmou 
que a associação vai cumprir seu papel 
social ao disponibilizar apoio técnico 
na logística de distribuição dos alimen-
tos. “Vamos mobilizar toda nossa equi-
pe nesta ação, conhecemos as rotas, 
os municípios e estamos prontos para 
somar. As pessoas estão tristes e com 
grandes dificuldades. Precisamos jun-
tos ajudar as famílias que sofrem com 
a falta de alimentos na mesa. Podemos 
ser sim o ponto de apoio na logística 
de distribuição dessas cestas básicas. 
Devemos nos unir para matar a fome 
das famílias carentes em nossa região”, 
disse José Nilson Bispo.

Em razão do Acordo de Coopera-
ção Técnica, não há possibilidade de 
transferência dos alimentos para o pro-
jeto. A experiência e o resultado efetivo 
da ação do projeto ‘Arte Salva’ o qual 
identifica as instituições que possam 
ser parceiras nessa distribuição. A Fun-
dação Cultural Palmares emitirá autori-
zação de retirada desses alimentos di-
retamente pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social. O presidente 
da Amams se prontificou em auxiliar 
neste processo. Ele observou que as 
famílias que serão contempladas, pois 
neste momento de pandemia percebe 
as dificuldades enfrentadas. Inclusive 
já possui o local para armazenamento 
bem como a logística para que a dis-
tribuição seja realizada de forma que 
chegue o mais rápido às comunidades. 
(Ga)
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‘Fé e Alegria’ conta com apoio de 
contribuintes para destinação do IR

Conselho Tutelar de Montes 
Claros pede imunização de 
seus membros
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Na contagem regressiva para 
os contribuintes acertarem as 
contas com o Leão, a Fundação 
Fé e Alegria de Montes Claros 
promove a Campanha de decla-
ração do Imposto de Renda, que 
tem como objetivo motivar e sen-
sibilizar as pessoas a destinarem 
parte do seu imposto para a ins-
tituição.

De acordo com a coordenado-
ra Fernanda Ariele da Silva, a des-
tinação pode ser realizada pelos 
contribuintes que declaram pelo 
modelo completo. “No momento 
da declaração o contribuinte de-
verá clicar em “Doações Direta-
mente na Declaração”, selecionar 
a Aba “Criança e Adolescente”, 
escolher o Fundo Municipal, Es-
tado de Minas Gerais e em mu-
nicípio selecionar Montes Claros. 
Para efetuar a doação, o contri-
buinte deverá emitir e pagar a 
DARF. Após, deverá entrar em 
contato com a Fundação Fé e Ale-
gria e informar sobre a doação. 
Ainda segundo a coordenadora, 

quando a Fundação toma conhe-
cimento desta destinação realiza-
da pelo contribuinte, a institui-
ção providencia os documentos 
comprobatórios da doação junto 
com ao Conselho Municipal dos 
Direitos das Crianças e dos Ado-
lescentes (CMDCA), que é o res-
ponsável pela gestão do Fundo 
na cidade.

Segundo a coordenadora, 
os recursos recebidos com esta 
campanha servem para continui-
dade e fortalecimento das ações 
desenvolvidas com, aproxima-
damente, 300 crianças e adoles-
centes que vivem em situação de 
vulnerabilidade e risco social, 
sendo na sua maioria, moradores 
do Grande Independência, que 
abrange 14 bairros. “Esta doação 
além de beneficiar um projeto 
social e de contribuir para ações 
que são realizadas, o contri-
buinte não precisa pagar nada a 
mais, pois é uma destinação do 
imposto devido, ou seja, haven-
do imposto a pagar o valor será 

integralmente deduzido, se o 
contribuinte tiver direito à resti-
tuição receberá o valor corrigido. 
Então esta destinação é um be-
nefício social muito importante 
para transformação e melhoria 
da vida de crianças e adolescen-
tes da Fundação”, complementa.

rEcolhiMEnto 
O recolhimento do imposto 

caso não seja destinado às enti-
dades, vai direto para o gover-
no. “Por isso se faz necessário o 
entendimento e a colaboração 
de todos. Convido vocês a parti-
ciparem de uma sociedade mais 
justa e solidária, por meio da 
destinação do seu imposto de 
renda. Quem tiver interesse em 
saber mais como funciona esta 
Campanha, entre em contato 
pelo telefone (38) 98822-1671 e 
fale com um representante de Fé 
e Alegria. Lembrando que o pra-
zo é até a próxima segunda-feira 
(31) de maio”, conclui a coorde-
nadora da Fundação Fé e Alegria.

GirlEno alEncar

A Câmara Municipal de Montes 
Claros recebeu, na terça-feira, os re-
presentantes do Conselho Tutelar 
de Montes Claros para solicitar a me-

diação dos vereadores junto ao Exe-
cutivo municipal para que todos os 
conselheiros do município sejam in-
cluídos no grupo prioritário de imu-
nização contra a Covid-19. Os con-
selheiros Leonardo da Silva, Luciano 

de Sá e Gilmar Nicomedes, represen-
tando a categoria, foram recebidos 
pelo presidente da Câmara, vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) e pelo 
vereador Daniel Dias (PCdoB).

Eles explicaram que a importân-

cia de entrarem para o grupo priori-
tário se dá devido à necessidade de 
dar continuidade aos atendimentos 
realizados, que na maioria das vezes 
acontecem de forma presencial, com 
crianças, adolescentes e suas famílias, 

podendo expor a risco de contágio 
tanto os conselheiros quanto a po-
pulação atendida. Na oportunidade, 
os conselheiros também solicitaram 
a adequação salarial da categoria e 
destinação de recursos específicos no 

Orçamento Municipal para estruturar 
os Conselhos Tutelares e qualificar 
seus conselheiros.

A Câmara já enviou ofício ao Exe-
cutivo municipal encaminhando as 
solicitações.
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Moc aumenta casos de
Covid e hospitais 
suspendem atendimento

Enfermeiras de Montes Claros vencem 
prêmio do Coren-mg
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O município de Montes Claros 
aumentou os casos de Covid-19 e 
chegou a 34.615 casos confirmados 
e 818 mortes e isso levou as duas 
principais portas de entradas do 
Sistema Único de Saude (SUS), a 
Santa Casa de Montes Claros e Hos-

pital Universitário Clemente de Fa-
ria a suspenderam o atendimento 
na quinta-feira, depois de alcançar 
o limite. O Boletim Epidemiológico 
aponta 83% da ocupação de leitos 
clínicos para Covid e 63% dos lei-
tos de CTI. O risco de a Prefeitura 
determinar a regressão das medi-
das restritivas com 132.591 casos 

notificados. São 176 pacientes in-
ternados, sendo 123 são de Montes 
Claros e 53 de outros municípios 
da região, 12.826 pacientes estão 
em isolamento domiciliar na cida-
de.

Desde o dia 15 que tem surgi-
do denúncias nas redes sociais de 
desrespeitos às normas sanitárias 

em Montes Claros, com bares lota-
dos e realização de festas. Na noite 
de quinta-feira, um barzinho da 
rua Raul Correa foi além: colocou 
show musical, mesmo com a proi-
bição de apresentação de músicos. 
Montes Claros alcançou 83.227 
pessoas imunizadas com a primeira 
dose e 42.704 com a segunda dose.

A enfermeira obstetra, Luciana 
Barbosa Pereira e a técnica universi-
tária de saúde do Hospital Universi-
tário Clemente de Faria (HUCF), Sa-
mantha Fernandes de Souza, foram 
vencedoras do “I Prêmio Destaques 
de Enfermagem Mineira”, realizado 
pelo Conselho Regional de Enferma-
gem de Minas Gerais (Coren-MG). 
As servidoras do Hospital Universitá-
rio, vinculado à Unimontes, se dedi-
cam diariamente pelo bem estar dos 
usuários e conquistaram a Honraria 
do Coren-MG na última quinta-feira 
(20/5), quando foi divulgado o re-
sultado do prêmio em Minas Gerais. 
Luciana Barbosa atua na assistência 
ao trabalho de parto na Maternida-
de Maria Barbosa do HU. Além de 
ser professora no Departamento 
de Enfermagem da Unimontes, a 
enfermeira obstetra acredita que a 
Enfermagem tem como norteador o 
cuidado holístico e humano, sendo 
fundamental por conseguir fazer a 
interlocução dos diferentes atores 
da equipe, sempre com foco nas ne-

cessidades do cliente.
Para ela, o reconhecimento deve 

ser dotado de um saber próprio 
que responde por grande parte das 
ações de saúde no mundo. “Embo-
ra sejamos frequentemente citados 
como ‘os anjos’, e isso tenha um 
enorme valor no reconhecimento 
humano inerente à nossa profissão, 
também traz um viés por não revelar 
o seu lado científico e prático”, des-

tacou a homenageada, ao destacar o 
reconhecimento no recebimento do 
prêmio. 

Por sua vez, a servidora Saman-
tha Fernandes, que atua na clínica 
médica do HUCF, e já trabalhou em 
três hospitais desde a sua formação, 
defende a crença no ser humano. 
Apesar das adversidades, esta tem 
sido sua principal motivação dentro 
da profissão. “O que me motiva é 

encontrar pessoas que se importam 
verdadeiramente com o próximo, 
demonstrando em pequenos ges-
tos”, se emociona.

Devido à situação de enfrenta-
mento à pandemia, os desafios para 
o profissional da enfermagem são 
cada vez maiores, sendo essencial 
a humanização da assistência e a 
abrangência no cuidado. A presença 
da empatia é o principal requisito 

para tornar-se um profissional de 
sucesso, além de trabalhar sempre 
em equipe, independente da sua 
especialidade, apontam as especia-
listas. “Quando se compreende isto, 
a atuação se dá de forma simples e 
objetiva, visando somente o pacien-
te, que é o que importa no final do 
seu dia”, revela a servidora.

Honradas em receber o prêmio e 
poder, ao mesmo tempo, represen-
tar os demais profissionais, as ser-
vidoras demonstraram a alegria e o 
privilégio do exercício da profissão. 
Luciana Barbosa conta que, durante 
sua jornada, “tem tido o privilégio 
de conviver com colegas exemplares 
que a auxiliam em sua construção 
diária. “Compartilho esse prêmio 
com todos aqueles que partilham 
comigo a visão do cuidado huma-
nizado e fazem deste o seu alicer-
ce. Em especial, a equipe do bloco 
obstétrico e alojamento conjunto do 
HU”, comemora.

Para os profissionais da saúde, 
no ambiente hospitalar, cada gesto 

de gratidão importa. “Quando o seu 
trabalho é reconhecido e valorizado, 
buscamos o aprimoramento para 
fazer um pouquinho melhor que 
no dia anterior”, destaca Samantha 
Fernandes, que diz ter sido surpre-
endida com a notícia do prêmio e, 
ao mesmo tempo, motivada por es-
tar direcionada em seu propósito. 
O diretor de Enfermagem do HUCF, 
Tadeu Nunes Ferreira explica que 
ter profissionais entre os homena-
geados ressalta a qualidade da as-
sistência realizada no HUCF, ainda 
mais por ser o único 100% com 
atendimento pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) em Montes Claros. 
“Nossos profissionais são gabarita-
dos, esforçados, amam a profissão, e 
cuidar do outro. Este prêmio a essas 
duas jovens servidoras só reforça o 
compromisso com o paciente. Todo 
o corpo assistencial se sentiu pres-
tigiado e representado pelas duas 
servidoras que receberam essas hon-
rarias do Coren-MG”, comemora o 
diretor. (Ga)



Montes Claros, sábado e domingo 29 e 30.5.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

 Jovem transexual que 
estava desaparecida é 
encontrada sem vida 

Logo depois de deixar a filha na casa 
da sogra, homem é assassinado a tiros 

Funcionária é presa ao confessar que 
furtou dinheiro dos patrões
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No bairro Santa Lúcia, em 
Montes Claros, um homem, de 
39 anos, foi morto após deixar 
a filha na casa da sogra. O crime 
aconteceu na manhã dessa sexta-
feira (28). "Familiares contaram à 
PM que a vítima tinha o hábito de 
deixar a jovem na casa da sogra 
e, nessa data, após ele entregá-la 
e descer para rua, eles ouviram 
disparos e viram uma moto escura, 
em alta velocidade, conduzida por 
alguém que usava jaqueta preta", 
explicou a tenente Mônica Beatriz 
Zuba.

O pai do homem conversou 
com os policiais e detalhou. "Eu 
ouvi os tiros e até achei que era 
menino fazendo bagunça, mas, 
quando percebi que estava alto 

trio de criminosos é detido; homens 
estavam usando documentos falsos

pM prende suspeito por violência 
doméstica e apreende arma de fogo

pc investiga desvio de verbas 
destinadas ao combate da covid-19 em 

luislândia
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Na última quinta-feira (27), três homens foram presos no momento 
em que tentavam fazer compras em uma loja de produtos esportivos 
usando documentos, contracheques e comprovantes de residência falsos. 
A ocorrência foi registrada em Bocaiuva. O capitão Michael Stephan, 
comandante da comandante da 210ª Cia PM, explica que a Polícia Militar 
foi acionada por uma pessoa que suspeitou das informações apresentadas 
durante a tentativa de compra de bicicletas de alto valor. “No ato da 
abordagem, os militares verificaram que um dos autores estava com uma 
cédula de identidade com a fotografia dele, contudo, o nome e a assinatura 
eram de outra pessoa, de outra cidade. Ele também trazia consigo um 
recibo de pagamento de salário e uma conta de telefone que estaria nesse 
nome falso”. Ao abordarem o segundo homem, a PM verificou que ele 
portava os mesmos documentos falsos. O terceiro envolvido acompanha 
os dois. “Foi feita uma consulta, via sistema informatizado da Polícia 
Militar, e ficou constatado que os documentos, na verdade, não existiam. 
Os autores, já sem outro argumento, confirmaram a falsidade dos 
documentos e relataram que compareceram naquele local para realizar 
a compra. Na verdade, eles iriam fazer diversas compras, de diversos 
materiais de alto valor naquele estabelecimento comercial e estavam 
aguardando até o preenchimento de um carnê para ser financiada a 
compra”. Ainda de acordo com o capitão Stephan, os homens relataram 
que conseguiram adquirir a documentação com uma terceira pessoa, que 
seria de Belo Horizonte. Eles foram levados para a delegacia.

Durante operação de prevenção e combate a homicídio, a Polícia Militar 
foi acionada a comparecer, através de denúncia anônima de violência 
doméstica, no bairro João Peixoto em Engenheiro Navarro. A denúncia 
era de que um suspeito teria ameaçado a vítima com uma arma de fogo. 
Os militares ao chegarem ao local se depararam com a vítima, esposa do 
suspeito, que estava chorando e com a filha no colo. No momento em que 
a PM chegava ao local o suspeito, de 41 anos, estava saindo da residência. 
Os militares deram ordem para que ele permanecesse no local. Então em 
contato com as partes, foi verificado após parlamentação que teria ocorrido 
agressões verbais por motivos de ciúmes. O autor negou a ameaça. E, 
em contínua parlamentação com o autor, esse entregou aos militares 
uma espingarda calibre 32, juntamente a diversos tipos de munições. O 
suspeito, que possui diversas passagens policiais por agressão e também 
por tentativa de homicídio, foi preso por violência doméstica e por posse 
ilegal de arma de fogo. Após a prisão ele foi conduzido juntamente aos 
materiais apreendidos para a delegacia de plantão de Montes Claros nessa 
data. Produtividade: um autor preso; uma arma de fogo apreendida; 39 
munições intactas e sete cartuchos deflagrados. 

Durante a operação ‘Anticorpos’, realizada na quinta-feira (27), a Polícia 
Civil cumpriu 12 mandados de busca e apreensão em Ibiaí, Luislândia, 
Icaraí de Minas, São Francisco e Uberlândia. Foram apreendidos celulares; 
computadores; e documentos. “Os indícios apontam desvio superior a 
R$ 1 milhão da Prefeitura de Luislândia, valor destinado para conter o 
avanço da Covid-19 no município”, informou a Polícia Civil por meio de 
nota. As denúncias foram feitas pela atual administração. De acordo com a 
Polícia Civil, as investigações começaram em fevereiro deste ano, quando a 
delegacia de Brasília de Minas, que abrange Luislândia, “apurou a suspeita 
de superfaturamento na aquisição de materiais de saúde, bem como na 
prestação de serviços. As denúncias envolvem o ex-prefeito do município 
e o ex-tesoureiro nomeado por ele”. Os mandados foram cumpridos 
na casa e na fazenda do ex-gestor, na residência do ex-tesoureiro e em 
outros locais que possuem ligação com empresários contratados pelo 
município. Duas pessoas foram presas em flagrante por porte ilegal de 
arma e munições, elas pagaram fiança e foram liberadas.

Na última quinta-feira (27), um 
homem de 39 anos foi preso por 
homicídio, em Monte Azul. A Polícia 
Civil investigava o desaparecimento 
de uma jovem transexual e apurações 
apontavam para o suspeito, que 
confessou o crime ao ser preso. 
Inicialmente, a PC informou que o 
desaparecimento era de um jovem, 
depois divulgou que se tratava uma 
mulher transexual. Segundo o órgão, 
a instituição pauta-se pela máxima 
discrição quando da divulgação dos 
trabalhos executados, restringindo-se 
ao necessário para informar do que 
se trata o procedimento investigativo 
e providências adotadas. Esclareceu 
ainda, que em conformidade com 
a Lei de Abuso de Autoridade, não 
divulga a identificação ou expões 
seus envolvidos, classificando as 
partes como suspeitos, investigados e 
vítimas, de modo preservá-los.

Conforme a Polícia Civil, o 
investigado confessou que, no dia 
21 deste mês, atraiu a vítima para 
a casa dele, onde a matou com 

demais, corri, cheguei até o portão 
e vi o cachorro que estava com o 
meu filho. Olhei mais e ele estava 
caído no chão. A roupa estava toda 
furada de bala. Foi um susto muito 

grande", disse Daniel Ferreira 
Borges.

Peritos da Polícia Civil colheram 
provas para solucionar o caso. O 
delegado Bruno Rezende adiantou 

Em Salinas, uma mulher foi presa, 
após confessar que furtou dinheiro 
dos patrões. Segundo a Polícia Civil, 
as vítimas afirmaram que tinham R$ 
54 mil guardados em casa, R$ 10.500 
estavam na residência da funcionária. 
“Os patrões ficaram constrangidos e 
surpresos, porque afirmaram que a 
tratavam como se fosse da família e 
tinham confiança total nela”, explica 
o delegado José Eduardo dos Santos.

A mulher trabalhou por 10 anos 
na casa das vítimas. Após o sumiço do 
dinheiro, elas procuraram pela Polícia 
Civil, que começou a investigar o caso. 
“Nós estivemos na casa da funcionária 
e, inicialmente, ela negou os fatos, mas 
acabou confessando e entregando o 
dinheiro, que foi restituído às vítimas”.

De acordo com as informações 
levantadas pela Polícia Civil, o dinheiro 
não foi subtraído de uma vez, os 

furtos ocorreram diversas vezes, desde 
novembro de 2020.

Aos ser questionada, a mulher 
confessou que pegou apenas os R$ 
10.500. Ela disse aos policiais que 
pretendia usar a quantia para custear 
a cirurgia da filha, o que a Polícia Civil 
não acredita. “A cirurgia da filha dela 
não foi feita, apesar do dinheiro estar 
com ela. Além disso, percebemos que 
ela fez uma grande reforma na casa 
onde mora e chegou a promover festas 
na barragem de Salinas, que tinham 
até cerveja importada”, completa o 
delegado.

José Eduardo dos Santos diz que 
a mulher pagou fiança e foi colocada 
em liberdade, mas o caso segue em 
investigação. “Queremos verificar se 
existe a qualificadora do abuso de 
confiança, para ver se ela se utilizou 
do fato de trabalhar há muito tempo 

que a dinâmica do crime indica 
execução. “Ele foi perseguido pelo 
autor, que efetuou pelo menos sete 
disparos, inclusive a curta distância. 
Conseguimos recuperar cápsulas 
que, possivelmente, são da arma 
usada na ação. Laudos periciais 
vão ajudar a apontar a autoria, o 
contexto, o calibre, entre outras 
questões. Imagens de câmeras de 
segurança também vão colaborar 
no cruzamento de informações”, 
comentou.

Ainda de acordo com o delegado, 
a vítima tinha registros por porte 
ilegal de arma de fogo e ameaças. 
“Será apurado se essas passagens 
têm conexão com o que aconteceu 
e, por enquanto, é possível afirmar 
que as diligências continuam”.

um golpe de faca no pescoço. O 
homem disse ainda que o crime 
foi motivado por desavenças com 
a vítima em razão da captação de 

clientes para programas sexuais nas 
proximidades de uma comunidade 
rural da cidade. Questionado sobre o 
corpo, o homem revelou que deixou 

a vítima em uma casa abandonada 
na comunidade rural de Tabuleiro. 
O corpo foi localizado em estágio 
avançado de decomposição.

na casa e de ser próxima da família 
para cometer os crimes. Como os 
furtos começaram a ocorrer por volta 
de novembro, queremos apurar a 
quantidade de crimes praticados, o 
que pode caracterizar também a causa 
de aumento por crime continuado 

- que é quando a pessoa pratica 
vários delitos do mesmo tipo - o que 
pode aumentar a pena de 1/6 a 2/3, 
conforme a quantidade de crimes 
praticados”. A mulher não teve o nome 
o divulgado e, segundo a Polícia Civil, 
ela não possui advogado.
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Senado aprova inclusão de municípios 
de MG na área da Sudene

9pOlítica

Projeto aprovado oferta absorventes 
higiênicos em escolas públicas

Presidente da Câmara cobra 
aprovação de reformas para 
superar crise

Pandemia prejudica diagnóstico de câncer de 
mama, dizem especialistas

GirlEno alEncar

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (Democratas-MG), 
dirigiu os trabalhos do Plenário da 
Casa com a aprovação do Projeto 
de Lei da Câmara (PLC) 148/2017 
– complementar, que determina a 
inclusão de 84 municípios na área 
de atuação da Superintendência do 
Desenvolvimento do Nordeste (Su-
dene). A medida vai beneficiar 81 
municípios de Minas Gerais, e três 
do Espírito Santo, com indicadores 
de renda semelhantes aos daqueles 
que já têm acesso aos incentivos 
fiscais e financeiros da superinten-
dência.

A proposta, que contou com a 
relatoria do senador Carlos Viana 
(PSD-MG), segue à sanção presi-
dencial. Atualmente, a área de atu-
ação da autarquia abrange, na sua 
totalidade, os estados do Maranhão, 
Piauí, Ceará, Rio Grande do Norte, 
Paraíba, Pernambuco, Alagoas, além 
de Sergipe e Bahia. As cidades vão 
passar a ter direito a uma política de 
desenvolvimento regional específi-

A Comissão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária (FFO) aprovou, 
na quinta-feira (27/5/21), parecer de 
1° turno favorável ao Projeto de Lei 
(PL) 1.480/20, que trata da oferta de 
absorventes higiênicos em escolas 
públicas, unidades básicas de saúde, 
abrigos e unidades prisionais. Agora, 
o projeto está pronto para ser analisa-
do pelo Plenário. De autoria da depu-
tada Leninha (PT), o projeto dispõe, 
originalmente, sobre a obrigatorie-
dade do fornecimento, pelo Estado, 
de absorventes higiênicos nos locais 
mencionados. O relator, deputado 
Ulysses Gomes (PT), opinou pela 
aprovação na forma do substitutivo 
n° 2, da Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Mulher. Ficou prejudicado 
o substitutivo nº 1, da Comissão de 
Constituição e Justiça. 

O substitutivo n° 2 teve como ob-
jetivo promover melhorias no texto 
original. Ele deixa claro que a nova 
lei trata da garantia de acesso das mu-
lheres em situação de vulnerabilidade 

social a absorventes, sendo que o 
item deve estar disponível nas escolas 
públicas, unidades básicas de saúde, 
abrigos e unidades prisionais. Segun-
do o novo texto, a garantia de acesso 
a absorventes higiênicos tem como 
objetivos a defesa da saúde integral da 
mulher, a conscientização sobre o di-
reito da mulher aos cuidados básicos 
relativos à menstruação, a prevenção 
de doenças e a diminuição da evasão 
escolar.

Por fim, outro dispositivo trata das 
ações que devem ser adotadas como, 
por exemplo, o incentivo à fabricação 
de absorventes higiênicos de baixo 
custo por microempreendedores in-
dividuais e pequenas empresas.

adMinistrativo - Na mesma 
reunião, o deputado Zé Reis (Pode) 
pediu vista do parecer de 1° turno fa-
vorável ao Projeto de Lei (PL) 908/19, 
que foi apresentado pelo relator, 
deputado Doorgal Andrada (Patri). 
O pedido de vista teve por objetivo 

esclarecer dúvidas do parlamentar 
quanto ao teor da matéria. O parecer 
deverá ser apreciado em reunião pos-
terior da comissão. 

O (PL) 908/19, de autoria do de-
putado Doutor Paulo (Patri), modifica 
a Lei 14.184, de 2002, a qual trata do 
processo administrativo no âmbito 
da Administração Pública Estadual. 
O relator, deputado Doorgal Andra-
da (Patri), opinou pela aprovação da 
matéria na forma original, seguindo 
o entendimento das Comissões de 
Constituição e Justiça e Administra-
ção Pública.

O objetivo da proposição é atri-
buir efeito devolutivo e suspensivo 
aos recursos administrativos que ver-
sem especificamente sobre percepção 
de vencimentos, benefícios, auxílios 
ou aposentadorias.

No que diz respeito ao mérito do 
projeto, a Comissão de Administração 
Pública entendeu que a concessão de 
efeito suspensivo ao recurso adminis-
trativo impede que o ato questionado 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou nesta sexta-feira (28) que é 
preciso agir para superar a pande-
mia por meio da aprovação das re-
formas econômicas. Lira reconhe-
ceu que o Congresso é reformador 
e consciente da sua responsabilida-

de com o país para superar a crise. 
Ele lembrou que a Câmara aprovou 
cinco medidas provisórias (MPs) na 
última quarta-feira (26) para deixar 
a pauta da Casa destravada.

“Vivemos a mais terrível pan-
demia da humanidade. E, no Par-
lamento, nos perguntamos: qual 

deve ser o nosso papel neste grave 
e doloroso momento? Há muitas 
respostas, mas uma sem duvida é: 
agir”, disse o presidente por meio 
de suas redes sociais.

Ele acrescentou ainda que as 
reformas precisam ser feitas para 
superar a crise e em respeito às ví-

timas da pandemia. “Dou meu tes-
temunho: contamos com um Con-
gresso reformador e consciente de 
sua responsabilidade para com o 
País, acima de todas as turbulên-
cias pontuais. O Brasil é maior do 
que tudo e do que todos”, afirmou. 
(Agência Câmara)

A discussão sobre o tratamento 
do câncer de mama feita por três co-
missões da Câmara dos Deputados 
nesta sexta-feira (28), Dia Interna-
cional de Luta pela Saúde da Mulher, 
mostrou que os avanços para a de-
tecção precoce da doença passam 
principalmente pela diminuição 
do tempo para cumprir a chamada 
“linha de cuidado”. A audiência pú-
blica foi promovida pelas Comissões 
de Seguridade Social e Família; dos 
Direitos da Pessoa Idosa; e dos Direi-
tos da Mulher.

Segundo os especialistas, o iso-
lamento imposto pela pandemia da 
Covid-19 prejudicou a notificação 
dos casos de câncer de mama. Médi-
ca da ONG Oncoguia, Luciana Holtz 
relatou queda de 50% no número de 
mamografias de rastreamento entre 
2019 e 2020; e 39% de diminuição 
na quantidade de biópsias. Para os 
convidados do debate, o tempo é o 
maior inimigo do tratamento.

Membro da Sociedade Brasileira 
de Oncologia, Max Manno afirmou 
que é preciso diminuir o que ele 

chamou de “jornada”, que se segue 
a partir da identificação de alguma 
anormalidade em uma mamografia.

“Depois disso, a paciente tem 
que marcar uma consulta com um 
mastologista. Aí ela vai à consulta, às 
vezes demora um pouco a marcação 
da consulta. Aí o mastologista vai 
pedir exames complementares, ul-
trassom, uma ressonância, vai pedir 
a biópsia. Aí o paciente vai marcar a 
biópsia. Depois tem o resultado do 
anatomopatológico, dependendo 
do local isso pode demorar até um 

mês ou dois. Aí o paciente volta ao 
médico, aí pede os exames do esta-
diamento da doença, aí o paciente 
é referido para um centro terciário, 
isso também leva um tempo”, enu-
merou.

Os debatedores lembraram-se 
da importância da lei aprovada pelo 
Congresso que limita em 30 dias o 
tempo de espera por um diagnósti-
co de câncer de mama e em 60 dias 
o período para iniciar o tratamento 
após o diagnóstico (Lei 1.3896/19). 
(Agência Câmara)
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ca, com incentivos fiscais e acesso 
ao Fundo de Desenvolvimento do 
Nordeste (FNDE).

Foi ainda aprovado o Projeto de 
Lei (PL) 5.149/2020 que prorroga 

até 2026 a isenção do Imposto so-
bre Produtos Importados (IPI) na 
aquisição de automóveis para uti-
lização no transporte autônomo e 
por pessoas com deficiência. A isen-

ção tributária está prevista até 31 
de dezembro deste ano, conforme 
a Lei 8.999 de 1995. Além da am-
pliação do benefício fiscal por mais 
cinco anos, a proposta acrescentou 

à relação de beneficiados as pesso-
as com deficiência auditiva. Além 
dos taxistas, a lei já contempla as 
pessoas com deficiência física, visu-
al, mental severa ou profunda, ou 
autistas, diretamente ou por inter-
médio de seu representante legal. 
A matéria segue para análise da Câ-
mara dos Deputados. O projeto de 
autoria da senadora Mara Gabrilli 
(PSDB-SP) contou com a relatoria 
do senador Romário (PL-RJ).

Também segue à sanção, o PL 
1.792/2019 que prorroga até 2025 
o prazo para proprietários de gran-
des terras, localizadas em faixa de 
fronteira, obterem os documentos 
exigidos para confirmar a titularida-
de da terra em seu nome perante 
cartórios de registro de imóveis. A 
proposta foi relatada no Senado 
pela senadora Kátia Abreu (PP-TO).

MEdidas provisÓrias- Três 
medidas provisórias foram confir-
madas pelos senadores, na forma 
em que foram editadas pelo Exe-
cutivo, e seguem à promulgação. 
Entre elas, está a MP 1.021/2020 

que fixou o valor do salário míni-
mo em R$ 1.100, em vigor desde 
1º de janeiro deste ano. Também 
foram analisadas a MP 1.027/2021 
que autorizou barreiras sanitárias 
protetivas em terras indígenas para 
evitar o contágio e disseminação da 
Covid-19 entre os índios, e a MP 
1.025/2020, que ampliou o prazo 
para que as salas de cinema ofere-
çam recursos de acessibilidade às 
pessoas com deficiência.   

O Senado ainda aprovou o 
Projeto de Lei e Conversão (PLV) 
10/2021, proveniente da MP 
1.023/2021, que estabeleceu novos 
critérios para idosos e pessoas com 
deficiência acessarem o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC). O 
auxílio financeiro, no valor de um 
salário mínimo mensal, poderá ser 
destinado às pessoas que tenham 
renda familiar per capita limitada 
entre um quarto (1/4) a meio salá-
rio mínimo. Neste último caso, o 
cidadão deve atender a alguns cri-
térios específicos, como o grau de 
deficiência, ou comprometimento 
do orçamento com gastos médicos.

produza os seus efeitos até a decisão 
administrativa final. Ou seja, a decisão 
recorrida não terá eficácia enquan-
to estiver pendente a apreciação do 
recurso interposto pelo interessado. 

Isso é importante porque, conforme 
ressalta o deputado Doutor Paulo 
na justificativa que acompanha o 
projeto, fere a razoabilidade e a dig-
nidade da pessoa humana deixar um 

servidor, que já está em dificuldade, 
sem receber salário ou benefícios, 
por exemplo, enquanto aguarda uma 
decisão final sobre esses pagamentos. 
(Portal ALMG)

Lira preside a sessão na quarta, quando a votação de MPs liberou a 
pauta da Casa
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RESUMO DE Novelas
Dominique garante a 
Hugo que as testemunhas 
morreram em Cancun. 
Renzo avisa a Lúcia que 
convidará Alexia/ Josima-
ra para jantar. Dominique 

conclui que Luna sobreviveu ao furacão e entrou pro 
Programa de Proteção a Testemunhas. Após ser golpea-
do por Verônica, Gael recupera a consciência e avisa a 
Marlene e Bruno que a moça foi atrás de Micaela. Verô-
nica ameaça Micaela com uma arma. Petra lê uma crítica 
no jornal sobre seu mau desempenho como atriz e se 
revolta.

Vitória é fria com Rena-
to e Alice tenta conso-
lar o pai. Ana e Júlia se 
juntam para escolher 
um nome para o novo 
cachorrinho. Ana ouve 

quando Manuela reclama com Rodrigo sobre o ca-
chorro. Manuela comenta com Alice sobre a atitude 
de Rodrigo. Iná prevê nas cartas que haverá proble-
mas para Manuela, Rodrigo e Ana.

Maria Marta observa o 
local onde Sebastião 
Ferreira foi enterrado. 
Magnólia e Severo ficam 
furiosos com a notícia de 
que não podem vender o 

apartamento de Maria Ísis. Ismael tenta obrigar Lorraine 
a devolver o anel que roubou. Enrico discute com Maria 
Clara e José Alfredo consola a filha. Severo consegue os 
documentos falsos em nome do Comendador e Cora fica 
radiante. Preocupado com a tempestade, o piloto do heli-
cóptero deixa Maria Marta sozinha no Monte. Maria Marta 
encontra o diamante rosa. 

Na escola, Marian vai 
atrás de Duda e pede 
para passar o texto do 
teatro juntos. Ele diz que 
já havia combinado com 
Pata, mas acaba aceitan-

do. Pata procura Duda e o encontra com Marian. No 
Café Boutique, Maria Cecília passa as instruções a todos 
para o lançamento dos dois novos cafés criados por To-
bias e diz que o espaço passará a contar com interven-
ções artísticas. Na aula de teatro, as crianças se prepa-
ram para começar as encenações. O professor Téo pede 
para Thiago ser o primeiro. 

como criar um ritual para 
dormir melhor

4 alimentos para incluir na 
alimentação

A vitamina D é um tipo de nutrien-
te produzido pelo corpo ao ser expos-
to à luz solar direta. Ela é importante 
para o organismo, porque contribui 
para a saúde dos ossos, nervos e mús-
culos e ajuda a aumentar a imunidade, 
entre outras funções.

qual a diFErEnça EntrE 
carBoidrato E GlÚtEn?
Ao contrário das outras vitami-

nas essenciais, como as vitaminas 
A, C e E, que os seres humanos ob-
têm apenas pela alimentação, a vi-
tamina D produzida pode também 
ser produzida pelo organismo atra-
vés da exposição da pele a luz solar.

A luz solar é a principal fonte 
desse nutriente, porém, uma das 
alternativas para ajudar a repor é 
por meio da alimentação. Será que 
alimentos ricos em vitamina D já 
estão seu cardápio?

1. pEiXEs
Salmão, cavalinha grelhados, 

atum e sardinhas enlatados são os 
peixes que têm maior concentra-
ção natural da vitamina D. Embora 
muita gente possa torcer o nariz só 
de pensar, o óleo de fígado de ba-
calhau também é uma das melho-
res fontes do nutriente em apenas 
uma colher de chá.

2. GEMa do ovo
É comum associar a clara do ovo 

a uma dieta saudável e descartar a 
gema. No entanto, a gema também 
tem sua importância nutricional, 
pois é rica em gorduras, cálcio, fós-
foro, ferro, potássio, vitamina A e 
D. Não que você só vá comer ovo 
todos os dias em todas as refeições, 
mas é uma boa fonte, principal-
mente quando cozido ou mexido.

3. FíGado dE Boi
Tanto uma boa fonte de ferro 

quanto de vitamina D. Sabemos 
que esse pode ser um item menos 
comum de incluir no cardápio, mas 

que é uma excelente opção de car-
ne, isso é.

4. aliMEntos FortiFicados
Se você já reparou nos rótulos 

de alguns alimentos, muitos deles 
são fortificados com nutrientes, 
como ferro, ácido fólico e vitamina 
D, como o leite, o achocolatado e 
os cereais matinais. Dá para come-
çar o dia combinando o cereal com 
um iogurte.

De acordo com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), metade 
da população mundial apresenta 
quantidades insuficientes de vita-
mina D, mesmo quando exposta 
à luz solar. Nesses casos, existe a 
possibilidade de suplementar a 
vitamina D, mas que devem ser 
investigados e indicados por um 
médico. Complementar sua dieta 
com esses alimentos e tomar um 
solzinho (sempre com protetor, 
em?) podem ajudar nesse boost de 
vitamina D.

Ter dificuldade para dormir é o 
pesadelo de muita gente: um a cada 
três brasileiros têm insônia. As preocu-
pações com os boletos, o estresse do 
trabalho e tudo aquilo que acontece 
durante o dia a gente leva para a cama.

m meio a tantas coisas na cabeça, 
como dormir bem? O segredo é criar 
uma rotina de sono. Incluir alguns 
hábitos e eliminar outros pode ser o 
embalo perfeito para aquela noite re-
paradora.

1. MantEnha horários 
rEGularEs para o sono

Tente deitar-se e acordar nos mes-
mos horários todos os dias, mesmo 
aos finais de semana. Sabe quando 
você dorme pouco em um dia e dor-
me até mais tarde no outro? Essa técni-
ca não funciona com o nosso cérebro. 
As horas perdidas não são recupera-
das, não importa quanto você tente 
compensar.

2. pratiquE atividadEs Físicas
Você provavelmente já sabe que 

exercitar-se tem inúmeros benefícios 
para a saúde, mas pode ser um grande 
aliado do sono. As práticas são ideias 
para descarregar a tensão do dia, re-
duzir os sinais de estresse e ansieda-
de, liberar mais endorfina e garantir o 
relaxamento ao fim de um longo dia.

3. invista no Banho 
rElaXantE

Se o sono não vem, vale a pena 
investir no banho quente e relaxante 
à noite, mesmo que você prefira as 
duchas matinais. A água quentinha 
ajuda a diminuir as tensões físicas do 
dia e faz a gente se desligar dos pro-
blemas por cinco minutinhos. Quan-
do a rotina estiver puxada, prepare 
um momento especial de banho: re-
duza a luz, experimente óleos essen-
ciais como o de lavanda e eucalipto, 
coloque uma música leve e aproveite 
esse momento para fazer uma auto-
massagem com o sabonete ou óleos 
corporais.

4. liMitE o consuMo dE 
álcool E caFEína

Evite o consumo de álcool e ca-
feína próximo ao horário de dormir. 
Mesmo que já seja algo rotineiro to-
mar uma taça de vinho ou uma xícara 
de café após as refeições, essas subs-
tâncias ficam horas circulando no cor-
po e podem dificultar para você pegar 
no sono. Faça testes para descobrir o 
horário limite dessa ingestão – algo 
entre quatro e seis horas antes de dei-
tar-se é o ideal.

5. coMa lEvE
Parece superstição de vó, mas é 

verdade: alimentação pesada próxi-
ma à hora de dormir pode ser um 
fator decisivo na qualidade de sono. 
Comidas gordurosas, ricas em prote-
ínas, estimulantes e que demandam 
esforço metabólico podem atrapalhar 
nosso tão sonhado descanso.

6. rElaXE coM chás quEntEs
Quem gosta da bebida pode apro-

veitá-la como indutora do sono, desde 
que evitadas as ervas que contenham 
cafeína, canela, gengibre e outros es-
timulantes. A sensação de bem-estar 
do cházinho é do aquecimento do 
corpo, que fica mais relaxado. Expe-
rimente os chás de kava-kava, erva-de-
são-joão, valeriana, passiflora e camo-
mila antes de dormir.

7. dEsliGuE-sE das tElas
Resista à tentação de levar o ce-

lular ou o computador para cama. 
Essa exposição dificulta a indução 
do sono, pois nosso corpo entende 
como um estímulo para manter-se 
acordado. Além disso, ficar rolando 
o feed do Instagram ou assistindo 
séries infinitas não são exatamente 
relaxantes, né? Leve para a cama só 
o que é dela: você, roupas quenti-
nhas e confortáveis, chás e um bom 
livro.

8. EXpEriMEntE MEditaçõEs
Se é difícil relaxar à noite, desli-

gar-se dos problemas do dia e não 
focar no que precisa ser resolvido 
amanhã, então a meditação pode 
ser uma boa técnica para você. Exis-
tem várias linhas e métodos, mas to-
das têm o mesmo objetivo: focar no 
aqui e agora. Estar presente e pres-
tar atenção em você, no seu corpo, 
nos sons e no que sentimos, desco-
nectando lentamente e deixando 
os pensamentos fluírem. Qualquer 
relaxamento é fundamental não só 
para dormir, mas para garantir um 
sono profundo e reparador.

É bom saber que insônia é dife-
rente de uma dificuldade ocasional 
para dormir. Se isso acontece fre-
quentemente, o ideal é procurar 
um especialista para descobrir o 
que se passa. Experimente as dicas, 
cuide do seu corpo e preste aten-
ção aos sinais que ele te dá – saber 
perceber é o melhor remédio para 
qualquer incômodo!

VITAMINA D
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MP de Contas apura possível 
dano em contrato para resíduos 
sólidos em Moc

Governo Federal reconhece 
situação de emergência 
pela seca em Minas Gerais COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: Às vésperas 

do dia dos namorados veja 
como Empreender com seu 

parceiro 
Ser um empreendedor é apostar em um sonho e dedicar grande 

parte do tempo que se tem no projeto. Por isso, escolher bem sóci-
os e parceiros de trabalho é essencial para o sucesso.

Enquanto alguns acreditam que não é aconselhado misturar 
negócios e família, há quem garanta que empreender com seu 
parceiro de vida é uma excelente saída e muito positivo para a 
saúde do negócio. É sabido que todo empreendimento possui seus 
desafios, mas a afinidade do casal é um diferencial no dia a dia 
profissional.

Mas para que isso dê certo a especialista em Comunicação Estra-
tégica e Direção Criativa, Rosane Gonçalves  elenca algumas dicas 
a serem seguidas: 

- Organizem suas tarefas e horários para que o trabalho não 
atrapalhe o tempo juntos;

- Respeitar as diferenças e a rotina do outro;
- O planejamento do negócio deve ser feito em conjunto;
- Evite conflitos pessoais em função das diferenças nos negó-

cios;
- A organização da vida financeira, pessoal e profissional é de 

extrema importância;
- Estudem sempre! Leia livros sobre empreendedorismo e sobre 

casais empreendedores.
O mais importante a seguir com um projeto com seu cônjuge é 

ter diálogo e respeitar o espaço um do outro.

dicas

saúde: Tenha uma rotina. Ter horários preestabelecidos, co-
mer, fazer as tarefas do trabalho e da escola, assim como outras 
atividades, ajudam o cérebro a se “organizar” e evitar o estresse 
ou a ansiedade que podem ser desencadeados durante a pande-
mia. Então, programe seu despertador e crie sua rotina.

trânsito: Respeite a ciclovia: Quem utilizar ciclovias ou cic-
lofaixas como lugar de embarque ou desembarque ou até como 
estacionamento é passível de multa. De acordo com a nova lei 
de trânsito, o condutor poderá receber uma infração grave, com 
multa de R$ 195,23 e soma de cinco pontos da CNH.

Motivacional: ”Nossa maior fraqueza está em desistir. O ca-
minho mais certo de vencer é tentar mais uma vez.” Thomas 
Edison

livro: O Poder da Ação de Paulo Vieira

Neste mês da família o meu abraço vai para a maravilhosa mãe 
Tayna Dias e seus lindos filhos Maria e João. Recebam o carinho 
desta colunista.

A promotora Sara Meinberg, pro-
curadora do Ministério Público de 
Contas de Minas Gerais solicitou es-
clarecimentos à Prefeitura de Mon-
tes Claros sobre “a contratação de 
empresa especializada para recebi-
mento e disposição final de resíduos 
sólidos urbanos em aterro sanitário 
licenciado classe, com valor estima-
do em R$ 8.726.899,79”. Ela explica 
que o Edital de Licitação, referente 
ao Pregão Presencial nº 075/2015, 
encaminhado ao Tribunal de Contas 
pelo Município de Montes Claros. 
O objeto do certame consistiu na 
“contratação de empresa especiali-
zada para recebimento e disposição 
final de resíduos sólidos urbanos 
em aterro sanitário licenciado clas-
se – IIA, com valor estimado em R$ 
8.726.899,79”.  

No exame inicial a 1ª Coorde-
nadoria de Fiscalização de Obras e 
Serviços de Engenharia (1ª CFOSE) 
concluiu que “o processo foi homo-
logado pelo Prefeito Municipal, ten-
do o Prefeito assumido o tratamento 
dos líquidos percolados (chorume) 
em desacordo com o edital e seus 
anexos (termo de referência e mi-
nuta do contrato). Não consta dos 
autos a documentação referente aos 
pagamentos das despesas assumidas 
pela Administração Municipal para 
realizar o tratamento de líquidos 
percolados. Nesse ponto, deve-se 
atinar para o contexto das outras 
irregularidades verificadas pela Uni-
dade Técnica no mesmo estudo, em 
especial: o valor orçado pela admi-
nistração foi obtido mediante três 
cotações de preços da tonelada de 
resíduos, extraindo-se a média arit-
mética dos valores informados pelas 
empresas.

O Termo de Referência discorre 
de forma genérica sobre os serviços 

11RegiOnal/ cidade

GirlEno alEncar

A Secretaria Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil reconheceu 
a Situação de Emergência em 127 
municípios da área mineira da Su-
dene, afetados pela seca, conforme 
a Portaria nº 1.033, de 27 de maio 
de 2021, assinado pela secreta-
ria adjunta Karina da Silva Lopes. 
No dia 19 de maio o governador 
Romeu Zema tinha publicado o 
Decreto com o reconhecimento 
estadual. Com essa medida os mu-
nicípios do Norte de Minas podem 
receber a ajuda, como caminhão 
pipa, cesta básica e ainda os pro-
dutores rurais podem se beneficiar 
com a renegociação das dívidas.

No mesmo dia, o Governo Fe-
deral liberou quase R$ 57 milhões, 
nesta quarta-feira (26), para a per-
furação de 790 poços e implan-
tação de 2.194 cisternas em 191 
municípios nordestinos. Cerca de 
50 mil pessoas em todos os esta-
dos da região serão beneficiadas 
com as novas estruturas. Porém, 
de Minas Gerais estão inseridos 
apenas Espinosa e Jaíba. As obras 
fazem parte da estratégia do Go-
verno Federal para emancipação 
dos carros-pipa e serão executadas 

pela Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ). O Mi-
nistério do Desenvolvimento Re-
gional (MDR) empenhou cerca de 
R$ 39,4 milhões para a perfuração 
de poços e R$ 17,5 milhões para a 
implantação de cisternas nos nove 
estados nordestinos.

“Vários estados do Nordeste 
Setentrional vivem em um estado 
de emergência em relação à se-
gurança hídrica. Estamos fazendo 
um trabalho de identificação das 
comunidades que têm a maior 
necessidade para levarmos ações, 
como a perfuração de poços e a 
instalação de cisternas, de ma-
neira a emancipar esses locais da 
necessidade do carro-pipa”, desta-
cou o ministro do Desenvolvimen-
to Regional, Rogério Marinho. 

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
“Nilsinho”, afirmou que o reco-
nhecimento de  Situação de Emer-
gência nos municípios da área da 
Sudene é  uma iniciativa impor-
tante e chega para amenizar a situ-
ação de seca vivida neste período. 
“Com essa medida os prefeitos 

terão melhores condições de pla-
nejamento nas ações de combate à 
seca. Todo socorro aos produtores 
rurais e às famílias afetadas pela 
seca é bem vindo. Vamos disponi-
bilizar nossos departamentos de 
Assistência Social, Jurídico e En-
genharia para auxiliar os prefeitos 
nesta demanda. Espero que o go-
verno federal estenda essa ajuda 
para outros municípios da nossa 
região, além de Espinosa e Jaíba”, 
disse.

A iniciativa contempla parte 
das 939 localidades de 319 mu-
nicípios do semiárido brasileiro 
consideradas prioritárias pelo Go-
verno Federal para receberem in-
vestimentos em oferta de água, de 
modo a reduzir os atendimentos 
da Operação Carro-Pipa. Segundo 
o diretor-presidente da Codevasf, 
Marcelo Moreira, outras ações de 
perfuração de poços e instalação 
de cisternas estão previstas. “Nós 
sabemos que esses quantitativos 
ainda não são suficientes para re-
solver a situação, mas é o pontapé 
inicial para que nós possamos, no 
futuro, alocar mais recursos e re-
duzir a dependência da população 
com o carro-pipa”, afirmou.

A Operação Carro-Pipa Federal 

é uma ação emergencial voltada 
a atender a população que sofre 
com a seca nas áreas rurais. Ape-
sar de existir desde 1998, foi a 
partir de 2012 que começou a ser 
executada, por meio de acordo 
de cooperação entre a Secretaria 
Nacional de Proteção e Defesa Ci-
vil (Sedec) do MDR e o Exército 
Brasileiro.

A solicitação de atendimento 
pela Operação é feita pelos muni-
cípios - com reconhecimento fede-
ral de situação de emergência em 
decorrência de seca ou estiagem - 
diretamente à Sedec por meio do 
Sistema Integrado de Informações 
Sobre Desastres (S2iD). A deman-
da é encaminhada ao Exército, que 
faz uma avaliação técnica em con-
junto com a prefeitura. Constatada 
a necessidade, o município é inclu-
ído na operação e passa a receber 
água por meio dos carros-pipa 
contratados pelo Governo Federal.

O repasse dos recursos neces-
sários é realizado pela Sedec. Já a 
execução do programa, que inclui 
contratação, seleção, fiscalização 
e pagamento dos pipeiros, é de 
responsabilidade do Comando de 
Operações Terrestres do Exército 
Brasileiro (Coter).

a serem prestados. Não foi elabora-
do um orçamento detalhado em pla-
nilhas que expressem a composição 
de todos os seus custos. Infere-se 
dos autos que a Administração Pú-
blica do Município de Montes Claros 
parece não ter priorizado a transpa-
rência nos certames conduzidos, re-
lativos ao mesmo objeto, haja vista 
as irregularidades inicialmente veri-
ficadas na Representação nº 754.066 
e a Denúncia nº 754.889. Por essa 
razão, a fim de apurar se da execu-

ção do contrato resultou, ou não, 
dano ao erário, entendemos impres-
cindível diligenciar o Município de 
Montes Claros para que encaminhe 
ao Tribunal de Contas a documen-
tação referente aos pagamentos das 
despesas assumidas pela Administra-
ção Municipal para realizar o trata-
mento de líquidos percolados.

Assim, o Ministério Público de 
Contas requer que seja diligenciado 
o Município de Montes de Claros 
para que remeta a essa Corte de 

Contas toda a documentação relati-
va à execução do contrato oriundo 
do Pregão Presencial nº 075/2015, 
em especial, as notas de empenho, 
liquidação, com os respectivos bo-
letins de medição e ordens de pa-
gamento referentes ao tratamento 
de líquidos percolados; cumprida a 
diligência, seja a documentação en-
caminhada para a Unidade Técnica 
especializada a fim de que se mani-
feste sobre eventual dano ao erário. 
(Ga)
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BELEZAS DE MOC- Jovem, belíssima e de uma simpatia e sim-
plicidade que cativa a todos. por isso mesmo, é super querida 
em nosso circuito. estou falando de, SArAh SApori pArrelA, 
nesta foto, recente, parecendo uma menina. Forma com o em-
presário de sucesso, Rogério Parrela e as duas lindas filhas ado-
lescentes, Brisa e Analu, uma família exemplar.

12 SOcial

dEsaBaFos de Mourão escancaram divórcio de Bolsonaro em 2022: vice
-presidente chama Salles de mal-educado, pede punição a Pazuello e é excluído 
de viagens e reuniões ministeriais.

sE Eu não For para a roça hoje, quero encontrar com a turma da DIRETO-
RIA DO SKEMA-KENTE, logo mais depois de meio dia e, amanhã, no almoço do 
DUCA GOUMERT, pois como sabem, tenho ficado na ‘toca’ tomando os devidos 
cuidados contra o Covid-19. Alô, Pancho, Pepe Drumond, Manoel Boaventura, 
Maçarico, Cesar Santos e Tony Figueiredo, espero encontrar vocês no ‘SKEMA
-KENTE’.

dEsEMprEGo bate em 14,7% e atinge recorde de 14,8 milhões de brasilei-
ros. Segundo IBGE, só entre dezembro passado e março deste ano, 880 mil per-
deram os seus empregos. Para especialistas, índice deve registrar recuperação 
até o fim do ano, mas em ritmo ainda insuficiente para recompor vagas perdidas.

nota tristE, ontem, por parte da SANTA CASA e do Hospital Universitário 
Clemente Faria, informando que estão suspensos os atendimentos pelo SUS, 
devido à ocupação total dos leitos. Meu Deus, até quando teremos que conviver 
com este terrível pesadelo?

FuX E toFFoli não se dão por impedidos, também votam e Supremo anu-
la delação de Sérgio Cabral com a PF. Placar do julgamento foi de 7 a 4 para 
tornar sem efeito o acordo de colaboração do ex-governador do Rio. Só mesmo 
no Brasil isso acontece. 

nunca sou de dar explicações para ninguém, principalmente quanto a mi-
nha carreira de Jornalismo, que lá se vão quase 56 anos. Mas, quero deixar bem 
claro, mais uma vez que NÃO SOU ASSESSOR DE NENHUM POLÍTICO, NUNCA 
COBREI as notas publicadas nas minhas páginas e no blog. Faço questão de ser 
sempre independente e não ser preso a grupos. ÚNICA VEZ em que fui assessor, 
foi nos governos dos ex-prefeitos, Athos Avelino e Luiz Tadeu Leite, na área de 
turismo da Prefeitura onde graças a Deus, mostrei serviço. Bem explicado...

Funcionária da Nike acusa Neymar de agressão sexual ocorrida em 2016, 
revela jornal. Reportagem foi publicada pelo The Wall Street Journal nesta quin-
ta-feira. O jogador Neymar nega, evidentemente.

o t WittEr vazou nesta quinta-feira, o preço do que pode ser o seu ser-
viço pago com benefícios exclusivos para os assinantes, como editar tuítes já 
publicados e organizar posts em pastas. De acordo com a loja de aplicativos do 
iPhone, o Twitter Blue, como é chamado, deve ter o preço de US$ 2,99 e R$ 
15,90 no Brasil.

LEMBRANçAS- e nesta série de grandes momentos passados, vou 
relembrar a “noite dA BAhiA” que promovi no Automóvel  Clu-
be durante vários anos, transformando o clube em uma verdadeira 
Bahia. Inclusive, com show de macumba e várias baianas nos salões 
oferecendo o famoso acarajé. Veja aí, por exemplo, este jornalista 
sendo servido pelo garçom, Belém e saboreando a culinária baiana, 
Haroldo Lívio Oliveira e Lazinho Pimenta. Bons tempos do Automó-
vel Clube que hoje está praticamente abandonado.

TAMBÉM ANIVERSARIANDO hoje, a maravilhosa amiga, EUNI-
Ce loYolA pereirA, que é uma das estrelas do nosso circuito, 
sempre iluminando as minhas recepções com seu charme, beleza 
e elegância.

E AMANHã, domingo, outra aniversariante  maravilhosa, é a mé-
dica, marinilza mourão gomes, aí em uma das suas viagens pela 
europa. Como sempre, bela e elegante. 

MONTES-CLARENSE VITORIOSO é o procurador-geral da Justiça 
de Minas, JARBAS SOARES FILHO, que tem se empenhado por meio 
de entendimento com a Vale, Samarco e Ferrovia Centro Atlântica 
e transformação de R$ 60 bilhões em obras em nosso estado. Ele, 
sempre pensando neste sertão, pois é um sertanejo de muita fibra e 
o Norte de Minas será beneficiado.

sEGurança no cEMitÉrio

Com a pandemia, ninguém está podendo ir visitar os jazidos dos seus fami-
liares e, com isso, estou sabendo que o CEMITÉRIO DO BONFIM, que não deixa 
de ser um patrimônio histórico da nossa cidade, estaria literalmente sendo sa-
queado, pois isso vem acontecendo há muito tempo. Estão furtando esculturas 
de bronze que são verdadeiras obras de arte, sem contar destruindo túmulos. 
Onde anda os seguranças?

prEsidEntE indiGnado

E, em meio aos alertas sobre a alta da pandemia, Bolsonaro aciona o STF, 
uma vez mais, contra decretos de governadores que tentam conter a transmis-
são. Ele quer estancar o stop and go de nossa economia. Para isso, o presiden-
te pede que sejam declaradas inconstitucionais as medidas de governadores e 
prefeitos municipais que preveem lockdown e toques de recolher em razão da 
pandemia da Covid-19.

GovErnador lEnnEr

Morreu, aos 84 anos, o ex-governador do Paraná, Jaime Lerner. Arquiteto e 
urbanista ganhou notoriedade internacional por seu projeto de planejamento 
urbano e da transformação do transporte público de Curitiba. Foi um vanguar-
dista. Ele esteve aqui em Montes Claros, atendendo convite do então prefeito, 
Luiz Tadeu Leite, e, fez um ESPETACULAR PROJETO DE URBANISMO E TRANS-
FORMAÇÃO DE MOC, bem no estilo que fez em Curitiba. Mas, infelizmente, este 
projeto não foi colocado em pratica.

Mundo paralElo

Somos vigiados por extraterrestres? Espera-se uma resposta para essa intri-
gante pergunta em junho, quando chegará ao Congresso dos Estados Unidos 
um relatório sobre os arquivos secretos do governo relacionados a ovnis, após 
anos de avistamentos e vídeos que sugerem que, de fato, existem seres altamen-
te avançados em outras partes do Universo. À medida que se aproxima a data 
da apresentação, aumenta a expectativa com o relatório, ainda que, na verdade, 
vá ser tornada pública apenas uma versão reduzida do material. A versão mais 
detalhada continuará em segredo.

vaMos protEGEr nosso vErdE

Vou continuar batendo na mesma tecla, ou seja, DEFENDENDO O VERDE, 
que ainda está sendo destruído nas encostas das nossas montanhas, etc. O setor 
imobiliário anda mesmo invadindo matas para transformarem em CONDOMÍ-
NIOS. Agora que não temos mais a garra e a coragem do guerreiro, PAULINHO 
RIBEIRO, em defender deste setor, espero que seu substituto o faça com o rigor 
de sempre. Continuo recebendo muitas reclamações de invasões em nossas ser-
ras. O poder e o dinheiro não podem acabar de vez com estas matas que são o 
PULMÃO DE MONTES CLAROS. Com a palavra os responsáveis, pois estou de 
olho. Mesmo com a campanha das imobiliárias, arquitetos e engenheiros sobre a 
LEI DO SOLO, volto a dizer para primeiro olharem os inúmeros espaços existen-
tes no CENTRO, nas avenidas e  que deixem o Ibituruna, Melo e Jardim São Luiz 
entre outros bairros residências em paz, pelo menos por enquanto, pois Montes 
Claros, tem como já disse, muitas áreas livres, principalmente agora  com aber-
turas das NOVAS AVENIDAS.

otiMisMo EM alta

O otimismo com o crescimento econômico neste ano continua a aumen-
tar e as projeções já alcançam 5,0%. O gatilho do movimento foi acionado por 
dados mais positivos dos setores da atividade no primeiro trimestre, principal-
mente em março, quando era esperada queda significativa em meio à piora da 
pandemia de Covid-19 e restrições ao funcionamento de estabelecimentos não 
essenciais. A melhora das estimativas do Produto Interno Bruto (PIB) decorre 
também dos efeitos da retomada global e do retorno mais rápido da mobilidade 
após decretos de isolamento.

VAP & VIP

TRAMITA, na Assembleia legislativa, projeto de lei do deputa-
do Arlen Santiago que presta justa homenagem ao nosso querido e 
saudoso Américo Martins Filho. A proposta pretende dar o nome do 
jornalista ao trecho da MG-402, que liga o município de Pintópolis a 
Urucuia. Uma forma de reconhecimento e respeito por este homem 
que foi um dos idealizadores da emancipação e responsável pelo de-
senvolvimento de urucuia.

UM CLOSE na renomada médica dermatologista do norte de minas, 
Andrea Laugthon Durante, que está sempre reciclando em Congres-
sos e recebendo em sua bem montada clínica aparelhos dos mais 
modernos.


